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EDITORIAL 

Actividad 
Política 

Acabó el letargo político en la locali- 
dad. Al menos eso ha dejado entrever la 
actividad que los partidos han tenido du- 
rante el pasado mes de mayo. Asam- 
bleas, renovación de ejecutivas e inaugu- 
ración de una sede han ocurrido reciente- 
mente. 

No sabemos si será contagio del caca- 
reado adelanto de las elecciones gene- 
rales o prueba de un descontento de la 
actividad política. Puede ser que simple- 
mente sea la dinámica propia de la políti- 
ca y sus quehaceres. 

Las elecciones de nuevas ejecutivas 
han sido la nota dominante, aunque qui- 
zás no la más sonada. Las nucvas ejecuti- 
vas son las que -en principio- van a 
tener la responsabilidad de la preparación 
de las listas para las elecciones locales. 
Más o menos por ahí andarán los tiros. 

Alianza Popular celebró su asamblea 
anual y renovó sus cargos. Afirman no 
tener disensiones de bulto, y sus diver- 
gencias son las propias de una familia 
política. La ejecutiva fue elegida por una- 
nimidad. 

El PSOE también celebró su asamblea. 
Y esta vino marregá de bombo)). Allí 
hubo de casi todo: Gritos, votos de cen- 
sura, abandonos de sala, y... cuentan 
que hasta amenazas. Política. Los socia- 
listas de San Juan, de momento, parecen 
divididos en dos corrientes que se acusan 
de casi todo como lo demuestran unas 
declaraciones de cargos electos para la 
nueva ejecutiva en contra de sus compa- 
ñeros, del Alcalde y que publicamos en 
estas páginas. Creemos que el mes sera 
prolijo en contestaciones y réplicas. A su 
disposición. 

El PDP nace a nivel local, y con recien 
nombrada ejecutiva, inauguró su sede. 
Su presidente se fundió con el de A.P. en 
un abrazo en la cena de presentación de 
los democratacristianos. Sus relaciones 
parecen buenas, aunque nos cuentan 
que en dicha cena se echaron algunas 
indirectillas. 

El PCE local no existe como organiza- 
ción visible por el momento, como tam- 
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Se está llevando a cabo la restauración de nuestra iglesia. Se pide la 
colaboración de todos por mantener nuestro patrimonio cultural. 

Crisis en 
Una de las alas del PSOE local, acusa a 

Vicente Baeza como alcalde del munici- 
pio, de todo aquello que ocurre dentro 
del Ayuntamiento, refiriéndose a hechos 
tales como que los presupuestos del pre- 
sente año no estén aún aprobados o que 
«el programa electoral no se haya cumpli- 
do ni tan siquiera en un 20 % 

Estos socialistas salieron al propio 
tiempo al paso de ciertas manifestaciones 
efectuadas recientemente por AP, mani- 
festando que ((les hacía mucha gracia 
que Alianza Popular se erigiese en porta- 
voz del pueblo ya que el pueblo no son 
ellos, y en caso de duda les remito a las 
elecciones del 83 para que vean el núme- 
ro de personas que representan,( según 
palabras del concejal de Hacienda Do- 
mingo Sánchez Bueno, que se refirió a 
las encuestas a nivel nacional que ((de- 
muestran dónde está la desilusión del 
pueblo, la intención del voto lo dice to- 
do. n 

Refiriéndose al representante de AP en 
el Ayuntamiento, indicó Sánchez Bueno 
que en todo momento ha encontrado 
apoyo, ((10 que pasa es que en los 2 aFos 
que llevamos no ha hecho nada, no ha 
creado un solo proyecto que valga la 
pena sobre la sanidad local, de hecho 
todos conocemos establecimientos públi- 

el P.S.O.E. 
cos en condiciones sanitarias muy defi- 
cientes y ahí están)). En cuanto al retraso 
en la tramitación de carnets de manipula- 
dores explicó se debía a «un error creo 
que involuntario por parte de los organi- 
zadores del cursillo. Ni el concejal ni el 
jefe local de Sanidad participaron nada 
sobre el asunto hasta poco antes de efec- 
tuarlo y a la hora de que los cursillistas 
rellenaran sus impresos omitieron darles 
el más importante. Nosotros desconoce- 
dores del tema los remitimos a la Conse-' 
lleria de Sanidad, quien al detectar la falta 
del impreso nos devolvió toda la docu- 
mentación para que la terminásemos de 
cumplimentar. El problema fue mayúscu- 
lo, pues tuvimos que rellenar los 450 ¡m- 
presos y todo ello supuestos sin interrum- 
pir las labores cotidianas de las oficinas 
del Ayuntamiento, lo que indiscutible- 
mente hizo que la entrega de los carnets 
se retrasara, cosa que no hubiera ocurrido 
si los organizadores desde un principio 
hubieran entregado los debidos impresos. 
Y así lo reconoció hasta uno de sus com- 
pañeros de partido)). 

Citó la solicitud del concejal de Sani- 
dad. para restaurar la casa del médico 
para decir que la citada casa cumplió su 
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VIDA MUNICIPAL I 
INAUGURADA LA SEDE DEL P.D.P. 

Este pasado mes de mayo quedó cons- 
tituido un nuevo partido político a nivel 
de San Juan. Se trata del P.D.P. grupo 
que a nivel oficial empezó a funcionar 
desde que el pasado día 24 de mayo 
quedara inaugurada su sede social en la 
calle del Doctor Fleming n." 2. 

La inauguración corrió a cargo de los 
máximos responsables del partido a nivel 
provincial, como fue el caso del presiden- 
re provincia¡ Joaquín Galant, para a con 
tinuación tomar la palabra José María 
Alvarez del Manzano, portavoz del grupo 
popular en el Ayuntamiento de Madrid. 
Previamente habían tomado la palabra el 
presidente local, Antonio Doménech Sir- 
vent, quien ofreció esta nueva sede a la 
lucha contra el socialismo e hizo un Ila- 
mamiento a todos aquellos democristia- 
nos para que permanecieran unidos. Igual- 
mente se hizo el ofrecimiento para que la 
sede de San Juan fuera el centro para las 
reuniones de la comarcal, 'ofrecimiento 
que fue aceptado. 

El entusiasmo de estos hombres ha 
hecho posible que se lleve a buen térmi- 
no esta nueva inauguración que hace la 
número 18 a nivel provincial y que no va 
a parar en el empeño de hacer un partído 
grande en donde llegará el día que se 
podrá plantear a sus hermanos de coali- 
ción la posibilidad de ofrecerles algunos 
puestos dentro de las listas electorales. 

Esta primera parte concluyó con José 
María Alvarez, con una felicitación perso- 
nal a Oscar Alzaga hacia los demócratas 
cristianos de San Juan para que no cesen 
en su lucha contra el socialismo. 

Posteriormente a la cena que se cele- 
bró en el Polideportivo Municipal de San 
Juan, hubo un coloquio con los asisten- 
tes al acto y donde estaban presentes 
una nutrida representación de A.P., así 
como la asistencia de Guillermo lvorra 
Sala, concejal de Mercado, quien se cali- 
ficó de demócrata cristiano pero sin afilia- 
ción por el momento hacia ningún grupo 
político. 

Tras varias preguntas de los asistentes 
sobre el tema de la Otan, se afirmó que la 
postura del partido dependía de la pre- 
gunta que se hiciera, pero que. era fácil 
que el P.S.O. E. perdiera el referendúm. 

Igualmente se reiteraron los asistentes 
en la desconfianza hacia el partido en el 
poder, del que calificaron de nefasto al 
no poder controlar el paro que en estos 
momentos llega ya a los tres millones de 
parados. 

Otras de las afirmaciones vertidas en el 
coloquio fue la desconfianza hacia las ar- 
timañas que pudiera emplear el partido 
en el poder para hacerse nuevamente con 
el mismo y ganar las prbximas elecciones 
generales, haciendo constar que el grupo 
popular va a proponer hacer un programa 
en conjunto contra el socialismo, sin for- 
zar las coaliciones. 

En cuanto a la junta directiva que rige 
en estos momentos el P.D.P. son los 
siguientes: Presidente, Antonio Domé- 
nech Sirvent; vice-presidente 1. ", José 
Giner Aracil; vice-presidente 2. O,  Tomás 
Gomis Gomis; secretario técnico, Fracis- 

co Benitez Indart; secretario, Francisco cretario tesorero, José Manuel Giner Ara- 
Luis Martínez Pérez; vicesecretaria cultu- cil; vicesecretario responsable sede, Ma- 
ra, Francisca Barberá Pastor; vicesecreta- nnuel López Hoyos; vicesecretario juven- 
rio prensa, Abelardo Lloret López; vicese- tud, José Ramón Doménech. 

Para la elección de la nueva eiecutiva . 

Se enfrentaban las listas encabezadas por 
Francisco de Paula Seva y Salvador Burgos 

La asamblea local celebrada en San 
Juan para la elección de nueva ejecutiva, 
en la que se enfrentaban listas encabeza- 
das por Francisco de P. Seva Sala y Sal- 
vador Burgos no tuvo desarrollo normal. 
El presidente de la Mesa manifestó el 
propósito de aplicar el reglamento res- 
pecto a dejar sin voto a quienes no estu- 
viesen al corriente de las cuotas. A l  pare- 
cer, ello hubiera supuesto una votación 
favorable a Seva Sala. 

No obstante, presente Antonio Martí- 
nez, de San Vicente, miembro de la co- 
marcal, pidió que hubiera flexibilidad para 
aplicar tal precepto, anunciando que, en 
caso contrario, impugnaría la asamblea. 
El presidente de la Mesa sostuvo había 
que aplicar el reglamento, tras lo cual 
asumió la presidencia Antonio Martínez. 
Al propio tiempo, aproximadamente la 

mitad de los asistentes a la reunión, en- 
cabezados por Francisco de P. Seva Sa- 
la, abandonaron la asamblea, lo que su- 
puso la elección de la lista encabezada 
por Salvador Burgos. 

Según informaciones que hemos reco- 
gido, Francisco de P. Seva Sala proce- 
dió, horas después de la asamblea, a la 
impugnación de la misma. 

QUIEN NO PAGA NO VOTA 

En la asamblea del PSOE celebrada en 
San Juan el pasado 17 de mayo, se origi- 
nó un incidente al no autorizar el presi- 
dente de la Mesa el voto de quienes no 
estuvieran al corriente de sus cotizacio- 
nes. Casi la mitad de los asistentes se 
marcharon cuando Antonio Martínez, vi- 
cesecretario general de la comarca, sacó 
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a colación que, para privar del voto a los 
asistentes a la asamblea, tenía que figurar 
en el orden del día y haber sido comuni- 
cado por escrito a los morosos. 

Lo que no llegó a votarse bajo la direc- 
ción del presidente de la Mesa que había 
sido elegido al comienzo de la asamblea 
(y  que era próximo al diputado Francisco 
de P. Sevai, fue la rendicibn de cuentas 
del secretario general, Salvador Burgos. 
Alguien propuso un voto de censura para 
el presidente de la Mesa y éste la dejó en 
manos de Antonio Martínez, el ejecutivo 
comarcal que había hecho acto de pre- 
sencia. 

(((La Verdad», 19-5-85) 

PUNTUALIZACION A UNA ASAMBLEA 

En relación con la información, sin fir- 
ma, aparecida en la página 7 de su diario 
correspondiente al domingo 19 de mayo, 
desearía hacer las siguientes puntualiza- 
ciones: 

Primero. Mi  presencia en la Asamblea, 
y la del Secretario de Organización co- 
marcal, era en tanto que miembros de la 
citada ejecutiva comarcal y por invitación 
expresa de la C.E. Local de San Juan. 

Segundo. En ningún momento asumí 
la presidencia de la Asamblea, sólo mo- 
mentáneamente para que se efectuara 
una votación de censura a la presidencia 
de la mesa, ya que por dos veces, y en 
contra de lo que establecen los estatutos, 
se negó a someterla a votación, creando 
con su actitud una situación sin salida. 

Tercero. Si es cierto que el reglamento 
establece que hay que estar al corriente 
de las cuotas, no lo es menos que para 
retirarle el derecho al voto a un afiliado, 
hay que apercibirle por carta certificada 
con acuse de recibo, cosa que no se 
había hecho. Y, además, el secretario de 
Administración -por cuestiones conta- 
bles, según explicó ante la Asamblea- 
no había querido cobrar las cuotas atra- 
sadas ni el día anterior, ni el día de la 
Asamblea. 

Cuarto. La mesa había sido elegida por 
23 votos a 21, y en esa votación partici- 
paron todos, incluso los compañeros a 
los que la misma mesa, posteriormente, 
pretendía negarles el derecho al voto. 

Quinto. No conté cuántos abandona- 
ron la Asamblea pero las votaciones pos- 
teriores contabilizaron 39 votos, 37 de 
ellos a favor de la gestión de la ejecutiva. 
Dudo pues, que fueran ((aproximadamen- 
te la mitad» los que abandonaron la 
Asamblea. 

Antonio Martínez Martínez 
(«La Verdad») 

LA NUEVA 
Tras la Asamblea celebrada el pasado 

día 17, la composición del nuevo Comité 
Ejecutivo queda como sigue: 

Presidente, Rafael Ramos; Secretario 
General, Salvador Burgos; Vicesecretario 
General, Pablo Garcia; S. Organización y 
Comunicación, Eduardo Guasp; S. Admi- 
nistración, Antonio Espín; S. Asuntos 
Sociales, Sindicales y Culturales, Marla 
Dolores Cuerva; S. Política Institucional, 
Héctor Baeza; S.  Participación Ciudada- 
na, Ramón Morcilla; teniendo como vo- 
cales a: Miguel A. Viga, Esteban Centeno 
y Rafael Esplá. 

ALCALDIA 
Con referencia a las declaraciones 

efectuadas por Guillermo lvorra en el últi- 
mo número de LLOIXA sobre su no parti- 
cipación en la designación del día del 
Cristo como día laborable, he de manifes- 
tar lo siguiente: Creo que el señor lvorra 
anda un poco corto de memoria, pues el 
17-10-84 en el punto 7 del orden del día 
de la Permanente donde estaban todos 
sus miembros presentes, se hizo una rela- 
ción por orden de preferencias de las 
futuras fiestas locales y en la que no 
estaba el 14 de septiembre, pues todos 
pensábamos que se podía arreglar de otra 
manera y ganar un día más de fiesta. 

En el ambiente de aquella permanente 
estaba presente el día del Cristo y ade- 
más se pensó por parte de todos ver si 
era posible mediante un acuerdo, cerrar 
todos los comercios ese día. Todos pen- 
sábamos que era factible y que si surgía 
algún problema, se solicitaría el cambio , 

de fechas. 
A raíz de los comentarios que surgie- 

ron en el pueblo cada uno ha ido quitán- 
dose algo de responsabilidad y cargándo- 
sela al alcalde. Quiero que quede cons- 
tancia de que no fue un acuerdo del 
alcalde, sino de toda la permanente, con 
el único fin de lograr un día más de 
fiesta. Además y a raíz de todo esto, se 

m e  facultó en la permanente del día 3 de 
abril a realizar las gestiones oportunas 
ante la Delegación de Trabajo para decla- 
rar festivo el día 14 de septiembre y si ello 
fuera posible, que se modificara el calen- 
dario laboral de San Juan. 

Igualmente en la permanente del día 17 
de abril, se hace constar en acta la volun- 
tad manifiesta de la permanente de que 
en ningún momento se planteó la posibili- 
dad de suprimir esta tradicional fiesta, 
extremo que se hace constar por todos, 
saliendo al paso de los rumores y erró- 
neas interpretaciones de los hechos por 
algunos vecinos. 

Al mismo tiempo quiero salir al paso de 
un cierto panfleto realizado presumible- 
mente por un grupo político de la locali- 
dad en el cual se ataca directamente al 
alcalde, diciendo que por una decisión de 
la alcaldía se había suprimido la fiesta del 
14 de septiembre. 

Creo recordar que ese panfleto salió 
con posterioridad al 3 de abril a la calle, 
fecha en la que se acordó modificar las 
fiestas, con lo que creo que dicho partido 

EJECUTIVA 
También fueron elegidos los'miembros 

para el Comité Comarcal, que son: Ra- 
fael Ramos, Domingo Sánchez y Héctor 
Baeza, siendo suplente Joaquín Sevila. 

Como delegados al 4." Congreso Co- 
marcal por la Agrupación de San Juan, 
acuden: Salvador Burgos, Eduardo 
Guaps, Pablo García y Félix Moro, siendo 
suplente Antonic Espín. 

EDUARDOGUASP 
Secretario de Organización 

se ha descalificado por sí solo, al intentar 
aprovecharse de unas circunstancias. 

Creo que todo esto ha venido alentado 
por ciertos grupos de personas interesa- 
das en desvirtuar la verdad, quedando 
bien claro que la voluntad de la perma- 
nente, nunca fue suprimir la fiesta del 
Cristo. 

En cuanto a sus declaraciones en el 
mismo Boletín sobre que el importe de 
las facturas pendientes de pago en el 
Ayuntamiento anterior al año 82 suma- 
ban 900.000 pesetas, y no 3.000.000 mi- 
llones como ha circulado por el pueblo, 
quiero decir al respecto y me faltan da- 
tos, que en las liquidaciones del presu- 
puesto ordinario del 83, las resultas de 
pagos Iíquidos del ejercicio 82, pagados 
en el 83 subre a 13.737.854 pesetas y las 
resultas de pagos Iíquidos de ejercicios 
anteriores al 81 en adelante asciende a 
693.828, así que creo que lo que quiso 
decir el señor lvorra era del año 81 en 
adelante pues en el 83 se pagaron cerca 
de 14 millones del 82. 

De todas formas en el cierre del ejerci- 
cio del año 84, sin hacer mención al año 
83, como resultas de pagos Iíquidos de 
ejercicios anteriores al 83, se pagaron 
5.287.975 pesetas, quedando pendientes 
de pago de los años 82-81 y anteriores 
unos 2.976.103 pesetas. Por lo tanto creo 
que la afirmación del señor lvorra es algo 
alegre y no tiene fundamento. 

En otro sentido quiero hacer constar la 
labor realizada por esta corporación en 
cuanto a la contabilidad y poder clarificar 
todas estas dudas. Las cuentas ya están 
saliendo y nunca se puede poner la mano 
en el fuego sobre alguna realidad. Nada 
más entró este Ayuntamiento, en un in- 
forme de intervención de fecha 30-10-83, 
se hacía constar las cuestiones plantea- 
das en las permanentes del 22 y 29 de 
junio del mismo año en el que se decía 
que faltaban por contabilizar y liquidar los 
presupuestos extraordinarios por la ad- 
quisición de terrenos para construir el 
Polideportivo, su construcción y la liqui- 
dación de deudas del 79. 

También faltaban por confeccionar en 
septiembre 1 del 83 las cuentas generales 
del año 79-80-81 incluso la liquidación y 
cuenta general del presupuesto de inver- 
siones del 81. 

Esta serie de trabajos estaban siendo 
puestos al día por unos contratados, fal- 
tando en aquellos momentos multitud de 
cuestiones por poner en orden y al co- 
rriente, cuestiones que hoy en día ya 
están claras. 

CICLOS GOMEZ 1 
EXPOSICION )' SERL'ICIOS 

Mosén M r o  Mena, 19 
Teléfono 65 33 87 

SAN JUAN DE ALICANTE 



CRISIS EN EL P.S. O. E. 
( V I E N E  D E  l...! P A G l h ' A  I'Rl.%fEX.-I) 

función en una época en la que no había 
ambulatorio, pero que ahora aunque es 
conveniente restaurarla, no resulta preci- 
so y es preferible dedicar el dinero a otros 
asuntos más apremiantes «que me expli- 
que ese señor porque tiene ese interés en 
que se arregle la casa del médico, será 
quizás para que un médico afín a él tenga 
vivienda gratis.. . D. Salvador Burgos, se- 
cretario del PSOE, mencionó como as- 
pectos más importantes el control de las 
aguas o de los animales domésticos, la 
limpieza y vallado de solares, control de 
establecimientos públicos, mayor partici- 
pación al pueblo.. . ((Pero si no se cumple 
la sanidad pública la responsabilidad en 
definitiva es del alcalde Vicente Baeza)). 

Las responsabilidades del alcalde y 
cierto grupo municipal fueron criticadas 
ampliamente por este sector del PSOE. 
((No entendemos como todavía no están 
aprobados los presupuestos del presente 
año, pero claro si tenemos un interventor 
que trabaja en San Juan, Muchamiel y 
Villena y gana por ello un sueldecito de 
aproximadamente 500.000 pesetas al mes 
-y  encima hace poco pedía aumento de 
sueldo-, en estas condiciones un Ayun- 
tamiento no puede funcionar bien, y en 
último caso la responsabilidad sigue sien- 
do del alcalde, Vicente Baeza. 

La actual ejecutiva opina que parte de 
sus compañeros en el Ayuntamiento no 
llevan una política informativa adecuada, 
dado que se niegan sistemáticamente a 
que exista diálogo entre ellos y el partido. 
Citando a Vicente Baeza, Francisco Seva 
y Rafael Piña, como los componentes del 
grupo municipal que se niegan a mante- 
ner ese diálogo dado que ((tienen serios 
problemas a la hora de pedir opinión al 

partido y escuchar su opinión)), mencio- 
nando como ejemplo su consejo de efec- 
tuar una auditoría en el Ayuntamiento 
que han desoído, o una política más clara 
en cuanto a urbanismo porque ((no en- 
tendemos que pasa con el PGOU, ni con 
otros puntos del programa, tales como la 
construcción de viviendas populares tal 
como prometíamos, ni tampoco se ofrece 
una política clara e informativa a los ciu- 
dadanos como también prometimos)) sig- 
nificando al propio tiempo que en el gru- 
po municipal hay concejales que coinci- 
den con el criterio de la ejecutiva «son los 
otros 4 que no he nombrado)), continua- 
ba el secretario general Salvador Burgos. 

Para las soluciones a todos estos pro- 
blemas se remitieron al programa electo- 
ral «la solución es nuestra campaña, te- 
nemos una serie de compromisos adquiri- 
dos con el pueblo y que se deben cum- 
plir)), ((estamos a la mitad de la legislatu- 
ra --continuó Burgos- y no se ha cum- 
plido ni el 20 por 100 del programa)). 

Además del objetivo de cumplir lo pro- 
metido, estos socialistas tienen dos más 
((profundizar en la democracia, cosa que 
en San Juan no se ha cumplido, y supe- 
rar las desigualdades sociales que tampo- 
co se está cumpliendo)). A estas afirma- 
ciones pusieron como ejemplo la ((exis- 
tencia de una comisión de fiestas no de- 
mocrática y que no intenta la igualdad 
social, dado que algunos de sus miem- 
bros critican que las decisiones sean de- 
mocráticas, dado que asuntos aprobados 
en asamblea luego los cuestionan y vuel- 
ven a votar como ha ocurrido con el tema 
de si la reina de las fiestas debe ser 
elegida popularmente o nombrada, y ese 
es el comportamiento general de la comi- 
sión)). 

LLO RC A agencia inmobiliaria 

estates agency 

* MUCHAMIEL. LA TORRETA. Chalet en parcela de 2.400 metros cuadrados 
vallados, piscina con depuradora, casa de 130 metros cuadrados, 3.600.000 
pesetas. 

* APARTAMENTOS U.P.O., 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón, cocina, 
terraza, galería, 4.000.000 pesetas. Facilidades. Piscina, parking. 

* BUNGALOWS CERCA DEL MAR, con 3 dormitorios, 1 baño, salón, cocina 
jardín, amueblado, 3.500.000 pesetas. 

* APARTAMENTO, 1 dormitorio, 1 baño, salón, cocina, terraza, bonitas vistas, 
amueblado, 1.500.000 pesetas. 

* CAMPELLO, APARTAMENTO PRIMERA LINEA, 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, 
salón, cocina, terraza, galería, 4.500.000 pesetas, otro 3.900.000 pesetas. 

* FINCA AGRICOLA, para explotación de granja o similar, con casa y 300 
metros cuadrados de nave, 4.200.000 pesetas. 

* SOLAR EN MUCHAMIEL, de 472 metros cuadrados, 1.l82.000 pesetas. 

* PARCELA, a 1 kilómetro de San Juan, 1.400.000 pesetas. 

* PISO, de 3 dormitorios, 1 baño, salón, cocina, terraza, galería, 1.600.000 
pesetas, amueblado. 

* LA RAMBLA, pisos lujo desde 5.500.000 pesetas. 

* POR 200.000 PESETAS DE ENTRADA Y 35.250 AL MES, puede disponer 
de un piso U.P.O., con 4 dormitorios, 2 baños, salón, cocina, terraza, galería, 
infórmese. 

* CHALET'DE RECIENTE CONSTRUCCIÓN LUJO, muy cerca de Alicante, en 
parcela 1.378 metros cuadrados y 200 metros cuadrados construidos. 

EDITORIAL 

ACTIVIDAD 
POLITICA 

poco el CDS, si bien hay algunos militan- 
tes de base. 

Los hoy independientes mantienen mo- 
mentáneamente su carácter y -dicen - 
pretenden hacerlo hasta poco antes de 
las elecciones por respeto a sus electora- 
do. A alguno de sus miembros ya le han 
lanzado cables y piropos. Sabemos que 
el PRD quiere captarlos por ser afines a 
su grupo y cercanos a una ideología de 
centro. Su intención es permanecer en 
bloque hasta su integración en algún par- 
tido, cosa que tienen clara han de hacer. 

Mientras tanto nos llegan notificas y 
quejas en el sentido de que el Ayunta- 
miento no funciona. Que se tardan mu- 
chos -sí, muchos- meses en conceder 
licencias, que se ponen muchas trabas 
administrativas para asuntos de trámite, 
que los presupuestos no están hechos.. . 
iHombre! que lo cortés no quita lo «ca- 
liente)). 

SERVICIOS 
SOCIALES 

El Ayuntamiento de este municipio, a tra- 
vés de su Concejalía de Servicios Sociales, ha 
iniciado los trámites para la puesta en funcio- 
namiento del Servicio de Ayuda a Domicilio. 

Este servicio pretende proporcional una 
atención domiriiiaria a personas, con una 
situación de incapacidad, corno consecuen- 
cia de la edad, de factores sanitarios o econó- 
mico-sociales, que le imposibiliten para reali- 
zar por sí mismo las labores del hogar o fun- 
ciones personales básicas. De este modo, se 
intenta que estas personas vivan de forma 
independiente sin necesidad de salir de su 
propio ambiente, permaneciendo en su vi- 
vienda, dentro del marco habitual de su vida, 
favoreciendo así el desarrollo de su autono- 
mía y de esta manera evitar el ingreso en 
instituciones cerradas. 

PRESTACIONES 

En un principio, se contaría con la puesta 
en funcionamiento de los servicios domésti- 
cos y personales que 1 consistirían en: 

- Limpieza de vivienda. 
-Lavado y planchado de ropa en el propio 

domicilio. 
-Realización de comidas con alimentos 

proporcionados por el beneficiario. 
-Ayuda en las actividades de la vida dia- 

ria: compra, acompañar al médico, hacer 
recados. 

BENEFICIARIOS 

-Personas mayores de 60 años. 
- Minusválidos. 
-Otros sectores de población. 

Característica común a todos ellos ha de 
ser, el que su situación personal y económi- 
co-social, no les permita hacer frente a su 
estado de necesidad. 

Para cualquier información sobre este 
servicio y modo de solicitarlo, dirigirse al 
Ayuntamiento de San Juan, Concejalía de 
Servicios Sociales. 



ALIANZA 
POPULAR 
RENUEVA 
SUS 
CARGOS 

La ejecutiva de Alianza Popular ha re- 
novado sus cargos tras su asamblea 
anual, que fue presidida por el diputado 
nacional Juan Antonio Montesinos, con 
la asistencia del diputado de las Cortes 
Valencianas Enrique Ferré y el secretario 
comarcal Ramón Fernández de Tirso. 

La junta seguirá presidida por Anasta- 
sio Martín Muñoz, siendo el cargo de 
vicepresidente primero para Pablo Mas 
Verdú que será representante en la junta 
comarcal. El concejal de sanidad Rafael 
Carrillo, ocupará la segunda vicepresiden- 
cia, mientras que el cargo de vicepresi- 
dente tercero adjunto a tesorería, será 
para Rafael Bernabeu Charques. María 
Carmen Garrido Castromán ocupará la 
secretaría, habiendo sido designado co- 
mo tesorero Manuel Aracil Lloréns. Las 
vicesecretarías estarán ocupadas por 
Juan Luis Picó Juliá, Mateo Mas Verdú, 
Gregorio Durá Marc, Cristóbal Sala Me- 
nargues y Francisco López Monteagudo. 
Como representante de Nuevas Genera- 
ciones actuará Gregorio Durá Quereda, 
estando constituida la comisión de arbi- 
traje por José Sáez Gil, José López Cor- 
tés y Mateo Mas Alberola. 

CHARLAS SOBRE 
SANIDAD 
BUCODENTAL 

La Jefatura Local de Sanidad llevó a cabo 
en el pasado mes unas charlas en los distin- 
tos colegios, destinadas a los alumnos de 
primer curso de EGB sobre salud e higiene 
bucodental. 

Las charlas vinieron de la mano del A.T.S. 
titulado Juan Ripalda, quien valiéndose de 
instructivas y atractivas diapositivas destacó 
la importancia de la salud de la boca desde la 
primera infancia, dado que las enfermedades 
bucales pueden afectar a todo el organismo. 
Ripalda informó tanto de las partes de la 
boca y sus funciones como las de los dientes 
para pasar después hablar de las enfermeda- 
des más características tales como la caries, 
maloclusiones, traumatismos, tumores y en- 
fermedad periodontal, definiendo cada una 
de ellas y explicando las causas que las 
producen. 

Todo ello va orientado a dar una exposi- 
ción sobre la necesidad de una adecuada 
higiene que permita la total garantía de la 
limpieza de los dientes, para lo cual se dotó a 
los niños de su correspondiente dentífico 
con flúor, elemento éste importantísimo para 
la'prevención de la caries. 

M.P. 

La nueva ejecutiva quiso cortar ciertos 
rumores sobre problemas internos, mani- 
festando que ((hay contraste de pareceres 
como en todos los paridos o en todas las 
familias, pero a la hora de la verdad per- 
manecemos unido$ como una piña)). 

DESlLUSlON POR LA GESTION 
MUNICIPAL 

Alianza Popular, que a nivel local cuen- 
ta actualmente con unos 80 afiliados y 
((15 ó 20 en puertas)), habló de ((desilu- 
sión)) o «desmayo» por parte del pueblo 
((porque las cosas no van como a todos 
nos gustaría que fuesen)). Refiriéndose a 
la concejalía que ostenta su representan- 
te, relacionaron una serie de proyectos 
que no habían encontrado el apoyo del 
partido en el poder entre los que destacó 
el relativo a la casa del médico y la inten- 
ción de separar los veterinarios de Cam- 
pello y San Juan. También hicieron hin- 
capié en la tardanza de cualquier trámite 
que se inicie, «va todo a paso de tortuga 
cuando no es de cangrejo)), poniendo por 
ejemplo el atraso sufrido en la concesión 
de carnets de manipuladores, o el atraso 
en comenzar las obras del mercado. 

Respecto a su papel dentro de la oposi- 
ción, indicaron delegar con plena y abso- 
luta confianza en su representante, afir- 
mando su intención de en lo sucesivo ser 

más duros, aunque «por supuesto con la 
misma corrección y educación de siem- 
pre. » 

Concluyeron su información manifes- 
tando sus buenas relaciones con el PDP, 
con quien tienen previsto mantener espo- 
rádicos contactos para realizar una labor 
conjunta. En cuanto a la posibilidad de 
acudir unidos a las elecciones significaron 
que es un tema aún no tratado, «falta 
mucho tiempo, lo que sí esta claro es que 
nosotros apoyaremos a la persona que 
más valga)). 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

A.P. dice no encontrar apoyo en el asun- 
to de la casa del médico. 

CLINICA RADIOLOGICA 
«SAN JUAN» 

HORARIO: 

LUNES A VIERNES: 5 .O0 A 8 .O0 TARDE 

SABADOS: 10.00 A 12.00 MANANA 

Tomás Capelo, 3 Teléfono 65 .66.48 



LEOVIGILDO 
GONZALEZ 
VIVE EN 
SAN JUAN 

Promueve un parti- 
do de pensionistas 

((Partido de Pensionistas quiere tener 
una presencia viva en el Parlamento y 
Senado. No se conforma con que se le 
considere papel y pago de un pequeño 
dinero. Vive y participa con todos los 
derechos y deberes ciudadanos.)) 

El promotor de la idea es Leovigildo 
González Benito, un escritor con voca- 
ción política que desde hace 20 años 
reside en San Juan. 

En el plazo máximo de 15 días va a 
iniciarse la tramitación burocrática para la 
legalización del Partido de Pensionistas 
((el Pepe)). 

Al  pensionista se le aisla y se le arrin- 
cona y tiene que ser él mismo el que 
defienda sus intereses. «Es como un libro 
archivado, un hombre orillado». 

Nos encontramos ante un proyecto 
muy  específico de formación polít ica. 
Cualquier intento de relacionarla con al- 
guna de las ya existentes resulta difícil. 
González Benito pone más confusas las 
cosas cuando afirma: «No somos ni de 
derechas, ni de izquierdas, ni de centro. 
Lo único que queremos es que el pensio- 
nista sea algo más que una persona que 
cada mes firma un papel. Queremos que 
el pensionista viva. 

A sus 59 años de edad, Leovigildo 
González acumula una larga experiencia 
política. Los años de contactos y gestio- 
nes le están sirviendo para poner en mar- 
cha su iniciativa. La búsqueda de afilia- 
dos para el Partido de Pensionistas la 
está realizando por el viejo método de 
«bocar la oreja)). 

Su objetivo final es integrar en el parti- 
do a esos cinco millones de pensionistas 
españoles. 

ASISTENCIA 
A 

ESCOLARES 

En nuestra localidad, las encargadas de 
tal misión son: Mercedes Coll, psicóloga, 
y una asistente. 

Mercedes Coll dedica todo su trabajo a 
visitar una vez al mes cada uno de los 
cuatro colegios públicos existentes en 
nuestra localidad, permaneciendo en ca- 
da uno de ellos una semana, siendo la 
misión de la asistente el dedicar 1 2 horas 
a los centros de cada una de las pobla- 
ciones de Muchamiel, Campello e incluso 
San Juan. 

Realizan pruebas y entrevistas persona- 
les a los alumnos de 8:O, sobre todo. Se 
considera el rendimiento escolar y las 
pretensiones particulares de cada alumno 
a la hora de aconsejarlos y ayudarles en 
el camino a seguir, una vez terminada la 
E.G.B. 

Para potenciar más tales acciones, el 
Gabinete Psicopedagógico Municipal, in- 
tegrado por los municipios de Campello, 
Muchamiel, Jijona y San Juan, publica- 
rón hace poco tiempo un folleto ilustra- 
do. 

Se han editado 800 ejemplares, patro- 
cionado por la Caja de Ahorros de Alican- 
te y Murcia. 

Basicamente trata las posibles alterna- 
tivas al finalizar la E.G.B., analiza la For- 
mación Profesional y el B.U.P., al igual 
que comenta las enseñanzas universita- 
rias, otros estudios, becas, ocio, y los 
centros donde se puede estudiar, así co- 
mo las ramas, de la provincia. 

También el Gabinete ha realizado algu- 
nas campañas. . .  . 

Nos comentó Mercedes Coll, para ter- 
minar, que don Carmelo Dávila había do- 
nado un ordenador al C.P. Parque Ansal- 
do, y que se está estudiando la ubicación 
de un centro para preescolar en San 
Juan, dada la insuficiencia de las aulas 
existentes en la actualidad. 

S.R. 

VENDO PISO, SIN PRISAS 
En calle Mayor, 

SAN JUAN 
Teléfono 21 18 30 

Se mantendrá el pre- 
cio de 800 ptas. para 
la suscripción a 

Domiciliación de recibos 
Se pone en conocimiento de todos los 

socios del boletín que en próximas fechas se 
va a proceder al cobro de la anualidad co- 
rrespondiente de suscripción. 

La colaboración que se tiene de entidades 
públicas y privadas, así como de particulares 
y comercios hace que el precio de LLOIXA 
tampoco suba en este año. Intentamos man- 
tenerlo al mismo precio que hace dos años, y 
sólo 100 pesetas más caro desde nuestro 
nacimiento. Por ello el precio de la suscrip- 
ción para el año junio/85-junio/86 seguirá 
siendo de 800 pesetas. Desde estas páginas 
queremos agradecer a dichas entidades y 
personas la colaboración pues ella, y sólo 
ellas, son las que hacen que podamos man- 
tener el precio en beneficio de los más de 
600 socios que tiene LLOIXA en San Juan y 
otros lugares de la provincia y hasta de Espa- 
ña. Nosotros sólo administramos, el mérito 
no es nuestro. 

Queremos hacer una llamada a todos los 
socios en el sentido de pedir su colaboración 
a fin de que nuestra labor de administración 
se nos facilite para el cobro de tales recibos. 
Todos aquellos que lo deseen, y rogamos 
fueran todos, domicilien el cobro en entidad 
bancaria o de ahorrros por cuanto la Caja de 
Alicante y Murcia, muy gentilmente, se nos 
ha ofrecido para emitir los recibos de cobro. 
A cada socio se entregará un papel de domi- 
ciliación para que, una vez firmado, se pueda 
cobrar el importe de las 800 pesetas en el 
banco o caja que se nos diga. Dicha autori- 
zación, firmada y con expresión del banco o 
caja de ahorros que se desee y el número 
de cuenta, debe entregarse en esta asocia- 
ción, a cualquiera de nuestros representan- 
tes o en la propia Caja de Ahorros de Alican- 
te y Murcia. Colabore con nosotros en su 
beneficio. 

NUEVOS SOCIOS 

En este quinto año que vamos a comenzar 
desde que LLOIXA sale a la luz pública para 
San Juan, queremos llamar la atención de 
los socios existentes a fin de que capten 
cuantos socios puedan. Para ello deben indi- 
carles que se pongan en contacto con nues- 
tros representantes o en la sede de la asocia- 
ción, calle Alcázar de Toledo n." 24 (de 
momento), en donde les haremos la corres- 
pondiente suscripción y les atenderemos. En 
la medida de lo posible también queremos 
hacer entrega de boletines atrasados (aun- 
que no todos). Cuanto más seamos, mejor, 
ya que todos saldremos ganando. 

- - - -- - -  
\ 

ANALISIS CLINICOS 

SAN JUAN 

,, Plaza Cnn~titución, 8 Teléfono 65.66.27 , 



NUESTRA 
De lo concerniente a la Iglesia de San 

Juan, de su historia y sus avatares, es 
Federico Sala, de todos conocido y a 
quien no hace falta presentación, quien 
puede darnos mayores datos. A él nos 
remitimos textualmente en el siguiente ar- 
tículo. 

Nuestra Parroquia goza de una anti- 
güedad venerable. En el siglo XIV ya era 
((Ayuda de Parroquia)) dependiente de 
San Nicolás de Alicante; más tarde, fue 
creada parroquia, con cierta dependencia 
en lo administrativo de su antigua matriz, 
y a partir del año 1600 fue totalmente 
independiente. El primer libro de Bautis- 
mos de nuestro Archivo, comienza en 
1566 y finaliza en 1602. 

El primer templo, debió construirse so- 
bre los cimientos de la antigua Mezquita; 
y en el siglo XV, tenía su Capilla de 
Comunión (hoy capilla de Rosario) pues 
en ella fue enterrado Mosén Pedro Mena 
(fallecido en 1483) famoso Cura de San 
Juan que trajo de Roma la Santísima Faz. 

PARROQUIA 
Declarado ruinoso el Templo a conse- 

cuencia de una furiosa avenida del Mon- 
negre (jexiste aquel «gualeró» o «goleró» 
que sorbía las avenidas y las esparcía por 
la huerta?) fue reconstruido en 1862 con 
las torres y fachada que hoy admiramos; 
pero disminuido en su capacidad (antes 
llegaba a la línea de la calle) y empobreci- 
do en su arte, porque el famoso Retrablo 
barroco del Altar Mayor, fue arrumbado 
al cuarto de los trastos. Y si algún atrope- 
llo faltaba por consumar, dos magníficas 
lámparas de plata repujada, del siglo XVI, 
fueron igualmente condenadas al trastero 
de cosas inúti les (e l  famoso ((cuarto 
vell))). Por cierto, que años después, el 
entonces Cura don Manuel Hernández, 
las regaló al Prelado, el cual, las donó a la 
Catedral de Orihuela, ante cuyo Altar Ma- 
yot penden. De su valor baste decir que 
fueron llevadas, como unas de las mejo- 
res joyas de la Catedral, a la Exposición 
Internacional de Barcelona de 1929. El 

pueblo, se indignó ante el expolio, y el 
cura fue trasladado, pero nos quedamos 
con la indignación y sin las Iámparas. 
Como p ~ c o s  años después, nos queda- 
ríamos sin «playa» y casi sin término mu- 
nicipal. Hay que reconocer que es prover- 
bial nuestro abandono en defender los 
propios intereses y de ello, se alegran 
muchos vecinos. iEscarmentaremos en el 
futuro? , 

Y pasando a la Capilla del Cristo, tema 
principal, aparecen datos de la misma a 
primeros de siglo XVll en documentos 
existentes en el Archivo. Dicha Capilla, 
fue restaurada en 1745 e inaugurada por 
el Obispo de Orihuela don Juan Elías 
Gómez de Terán. De nuevo, lo fue el año 
1872 como puede leerse en una clara 
inscripción sobre la puerta de entrada y 
en el interior de la Capilla que reza: «Se 
restauró por 2.= vez en el año 1872)). 
Luego nos encontramos ante el centena- 
rio de dicha obra. 

Las cúpulas de 
nuestra 

0 

parroquia 
datan de 1867 
Las cúpulas de la parroquia de San Juan 

Bautista fueron comenzadas en mayo de 
1867, según reza en una de las tejas de la 
misma, descubierta recientemente gracias a 
las obras de restauración que se efectúan 
actualmente. 

Aunque la planta de la iglesia es gótica del 
siglo XVI, el descubrimiento de esta teja con 
la inscripción ((Esta cúpula fue comenzada 
en mayo de 1867», hace pensar que las 
cúpulas fueron construidas en el siglo pasa- 
do. El pequeño texto esta firmado por Fran- 
cisco Morell y Gómez, conocido arquitecto 
en sus tiempos, que ostentó el cargo de 
arquitecto titular del Ayuntamiento de Ali- 
cante entre 1854 y 1859. 

OBRAS DE RESTAURACION 

El hallazgo de este descubrimiento ha sido 
posible gracias a la restauración que gctual- 

LAVADO CAPIDERMISTA 
(PRODUCTOS VEGETALES) 

Plaza de la Constitución, 3 - Etlo. dcha. 
Teléfono 65.74.98 0 SAN JUAN DE ALICANTE 

i i iei i te se estd I l e v ~ i i t l o  a ~ d b u .  tl presi i  
puesto aproximado de estas obras asciende 
a 4.553.250 pesetas, de las cuales 400.000 
están subven~ionadas~porla Diputación y 
300.000 por la Cofradía del Cristo. Del impor- 
te ya hay recaudados más de 1.600.000 pe- 
setas por aportación popular, en ((cuya re- 
caudación está siendo muy valiosa la ayuda 
prestada por la junta de restauración que 
está trabajando muy duro)), según palabras 
del cura párroco Carmelo Dávila. 

El Ayuntamiento correrá con los gastos de 
reparación del reloj y los ventanales de las 
torres. 

Como el total recaudado no parece que 
vaya a cubir todo el presupuesto, se han 
puesto a la venta las tejas que cubrían las 
cúpulas, al precio de 1.000 pesetas la uni- 
dad. 3 



El aspecto actual de la Capilla, no ten- 
go porque describirlo, porque todos co- 
nocéis mejor que yo, sus paredes y techo 
ennegrecidos, su durado y pinturas de un 
color indefinible, sus ángeles que parecen 
vestigios y hasta el Retablo del Altar, con 
huellas de pasados destrozos. 

Ante este panorama que responde a la 
realidad, me atrevo a preguntar: Después 
de cien año de «vacaciones)) ¿habrá so- 
nado la hora de una digna restauración 
de la Capilla y altar del Stmo. Cristo? El 
moderno «San Juan)) con sus amplias 
calles, hermosas viviendas y dignos edifi- 
cios oficiales ¿no está pidiendo una pues- 
ta al día, sin lujos, pero con decencia y 
arte, de una Capilla que «también» perte- 
nece al pueblo de San Juan? Si nos 
empeñáramos, podríamos leer el año pró- 
ximo, sobre la actual inscripción, ésta 
otra: «Se restauró por 3." vez el año 
1972)). T ~ d o s  tenemos la palabra ... y los 

Actual reparacibn de nuestra parroquia. 

VAS 
En el número anterior de «LLOIXA» 

leímos una interviu al señor Teniente de 
Alcalde en la que Sánchez Bueno daba 
cumplida cuenta a las preguntas que le 
formularon referentes a su gestión como 
edil de Hacienda. 

Se lamenta el bueno de Sanchez de la 
animosidad de los sanjuaneros sobre su 
persona, basándose en que no es hijo del 
pueblo. 

Yo sé que sanjuaneros hay, incluso del 
partido socialista, capacitados para ocu- 
par este importante cargo de coordinador 
y administrativo, pero ha tenido que ser 
este ilustre aragonés quien, renunciando 
a su cargo como Administrador de Fe- 
rroviarios, amén de otras ofertas impor- 
tantes, se haya sacrificado por el bien de 
San Juan y que no le agradecen. 

Como es natural, los vecinos, a la hora 
de rascarse los bolsillos para solucionar el 

La esfera del reloj 
Una tarde, después de bajarla del em- 

plazamiento ocupado durante un siglo, 
decidí observarla de cerca. La esfera del 
reloj, esa que desde pequeño había visto 
en lo alto, se encontraba al alcance de 
mis manos. 

Estaba apoyada sobre la pared de la 
casa parroquial, delante de la fachada de 
la Iglesia. 

Una chapa metálica sobre un soporte 
de madera vieja y carcomida sujeta por 
unos cuantos clavos oxidados por el paso 
del tiempo formaba su estructura. Tenia 
unos dos metros de diámetro, y el color 
de los números había desaparecido casi 
por completo. El doce era el que más se 
podía apreciar, siendo los de la parte 
media-inferior apenas visibles a tan corta 
distancia. 

Una cosa me sorprendió, y dio motivo 
a este comentario: el cuatro no seguía la 
numeración tradicional romana, que de- 
bería ser una uve y una barra delante 
(IVI, y no cuatro barras (IIII) como las 
que presentaba la esfera. 

Supuse el error del diseñador del siglo 
pasado, pero más confuso me quede al 

apreciar que en la nueva y diminuta esfera 
de plástico el cuatro continuaba stendo 
cuatro barras (1111 1. 

Intente averiguar el motivo de tan sin- 
gular numeración, pero ni la gente más 
allegada a la Iglesia pudo satisfacer mi 
curiosidad. 

Un sanjuanero, bien entrado en años, 
me comentó que tan singular designación 
obedecía al error que cometió un pintor 
de la Casa Real de Carlos 111 o IV. Y que 
a partir de entonces, todos los relojes con 
mumeración romana, cometían tal excep- 
ción. 

¿Qué será de esta antigua esfera? 

¡Lastima sería que se perdiese o desa- 
pareciera, pues según tenemos entendi- 
do, procede de 1885, cuando don Olega- 
rio Ramos, cura párroco, decide colocar 
un reloj en la torre de la Iglesia. Quizás el 
futuro museo etnológico pueda albergar 
este retazo de nuestra historia! 

SALVADOR R. 

SAN JUAN * * * ALICANTE 

CALA 
déficit que tiene el Ayuntamiento por 
gestiones de unos y otros Alcaldes, hoy 
(ya se lo advertí) se critica a Baeza como 
cabeza de turco y responsable del lastre 
que unos y otros dejaron. 

El-señor Teniente de Alcalde, con su 
parsimo~a, vive feliz (ya se cargó al edil 
Baeza) y con su partidita de ajedrez y su 
cafetito, le importan un comino las críti- 
cas e insultos sobre don Vicente Baeza i 
Cardona, que dicho sea de paso, nada 
tiene que ver con su colega campellero 
don Vicente Baeza i Buades, que como 
saben, calificó de ultra derechistas a sus 
guardias, por que se quejaron de que los 
mandaba a limpiar el coche y hacer reca- 
dos. Gracias a la gestión del señor Sán- 
chez en el Ayuntamiento todo va vien. 
Todo va bien.. . o jno! 

Con la venia de LLOIXA, mis versitos: 

TA YUD 
«En próximas elecciones. 
(si no surge otro Tejero) 
el señor Sanchez será, 
el Alcalde sanjuanero.)) 

«Si vas a Calatayud, 
no preguntes por Domingo 
que fichó por el San Juan, 
donde le han tocado un b ingo.~ 

PEPE BERNABEU 

Recreativos 
JAVI DAVI 



PASCUAL LLORCA GOMIS 
Y LA ERMITA DE LA VIRGEN DEL LORETO 

Alguien dijo que Muchamiel tiene ma- 
nos amigas y corazones enamorados de 
la tradición y es esta afirmación algo que 
los hechos atestiguan y que en la persona 
de Pascual Llorca se hacen patentes. 
Pascual siente esta pasión por las cosas 
de quienes nos precedieron en el tiempo 
como muchos de nosotros, pero no se 
para ahí, en los recuerdos, si no que 
actúa y hace realidad G E I ' ? ~  aspiraciones, 
prueba de ello son las r.~:~nstrucciones 
de la ermita de Montserrat y la capilla del 
Sepulcro, que la deteriol-5 una chispa 
eléctrica en una to rme;a .  y todo ello por 
suscripción popular, reunlmdo de acá y 
de allá, de amigos, conocdos, y no co- 
nocidos, logrando unas cantidades in- 
sospechadas. Aparte de esto Pascual es 
ftPaco», componente de 12 comisión de 
fiestas del Rabalet y ha formado la ronda- 
lla infantil por la que si3i:e trabajando. 
Que no descansa ni un rr~iiilito, vamos. 

Hace dos años fue a la feria de Santa 
Faz viendo al lado del ::ntiguo camino 
que de la huerta a San Juan conducía, la 
derruida ermita donde la historia y la tra- 
dición popular cuentan que ocurrió el mi- 
lagro de las lágrimas de la Virgen el día 
primero de marzo del año 1545. Pensó 
e-itonces que podría restaurarse y recu- 
perarse para el culto y la devoción popu- 
I,lr empleando el procedimiento que en 
las de Montserrat y el Sepulcro, y así 
pues, sin perder tiempo puso manos a la 
obra indagando quién podría ser la perso- 
iia que autorizara su empresa. Es el pro- 
pio Pascual quien nos explica los pasos 
dados para tal fin. 

-¿A quién o a qué organismo te diri- 
giste para empezar las gestiones? 

-La primera persona con quien hablé 
fue con Alfonso Poveda y le expliqué lo 
que había publicado el periódico de San 
Juan -LLOIXA- sobre la ermita de la 
Virgen de Loreto y entonces fuimos a ver 
a don Federico Sala Seva, Canónigo de 
la Concatedral de San Nicolás, que como 
todos sabemos ama las cosas de la huer- 
ta y conoce perfectamente la ermita y los 
hechos que motivaron su construcción 
por Juan Nomdedeu. 

Como él directamente no podía hacer 
nada, me entregó una carta de presenta- 
ción o recomendación para el párroco de 
San Juan don Carmelo DBvila. Luego visi- 
té al entonces alcalde de San Juan don 
Francisco Burillo Reyes, que se quedó 
con las fotos que yo había hecho de la 
ermita. También me entrevisté con un 
alto empleado de la Diputación Provincial 
pero nada pude conseguir. 

-Bien, intento aclarar, pero, ¿quién es 
el propietario de la ermita? 

-Unos me dijeron que la Diputación, 
otros, que la Iglesia y por fin alguien ha 
asegurado que aquello no tiene dueño, 
cosa que pongo en duda. 

-En ese caso, tú has abandonado la 
idea. 

- iCa!, no. Me responde con esa son- 
risa optimista que no le abandona; a la 
menor ocasión que vea ya estoy intentán- 
dolo de nuevo, es mi mayor ilusión ver 
celebrar nuevamente las Misas dedicadas 
a la Virgen por los labradores de los dos 
términos. 

Ermita de la Virgen del Loreto. 

-¿No has pensado que las dificultades 
planteadas, la aparente indiferencia, el 
desinterés, puede ser a causa de la difi- 
cultad de ayuda para tal fin? 

-No digo que así no sea, pero si es 
por eso no hay problema. Yo me com- 
prometo, como mi  amigo Poveda, a reco- 
ger todo el dinero que haga falta para la 
total restauración, incl  uidos imagen y 
bancos para sentarse los fieles. En la 
ermita de Montserrat aún sobró dinero. 

-El pueblo de Muchamiel te respondió 
muy bien en tus anteriores empresas, 
pero, ¿tu crees que lo haría de igual 
modo en esta ocasión en que la ermita a 
restaurar se halla en terrenos de San 
Juan? 

-Si, me responde convencido. Yo 
creo que el pueblo está ansioso de recu- 
perar para el culto la ermita desaparecida; 
Muchamiel hermanada de ahora y siem- 
pre San Juan no dudaría en colaborar en 
una cuestión de tal naturaleza, de eso 
estoy seguro. Y a continuación me expli- 
ca con detalle la forma de actuar del 
pueblo que en lo tocante a la tradición no 
ve las fronteras entre los dos municipios, 
y me aclara, que los devotos son más de 
los que aparentemente se podría supo- 
ner, y que los diversos componentes del 
equipo restaurador, albañiles, carpinte- 
ros, herreros, marmolistas, pintores, etc., 
si se les sabe seleccionar entre estos de- 
votos que como él ha apuntado muy 
seguro, hay muchos, no es tan difícil la 
empresa; bueno, no es tan difícil si se 
embala uno y se propone que así sea. 

-Bien, le pregunto. ¿Si por parte de 
quien corresponda te dieran luzverde pa- 
ra comenzar, no sería obstácula el jarro 
de agua fría que supongo fue la acogida 
en tus anteriores gestiones? 

-No, en absoluto. Yo comprendo que 
así reaccione, por la cantidad de proble- 
mas que diariamente tienen que intentar 
resolver las personas que al frente de 

estas instituciones se hallan, y emprende- 
ría nuevamente la tarea sin ningún res- 
quemor y con la misma ilusión que el día 
que fui a la Santa Faz a la feria y vi la 
ermita en ruinas; yo no soy persona que 
guarda rencores y aunque así fuera sabría 
sacrificarlos en aras de algo muy superior 
a estas pequeñeces. Por eso rogaría a la 
Excelentísima Diputación que meditaran 
el significado que tiene para los dos pue- 
blos la ermita, y ésta y unos metros de 
terreno, el poco quebranto que a ellos les 
causaría. 

Y convencido de que lo que Pascual 
dice es la verdad y de que ocasión tendrá 
de demostrarlo, me despido de él que se 
marcha presuroso a no sé cual de sus 
múltiples quehaceres que como habrán 
observado y a pesar de que es hombre 
nada derrotista y que tiene fe en el por- 
venir, su mente está en sus raíces y hacia 
ellas van encaminadas todas sus acciones 
con todo el desinterés que un alma cre- 
yente y enamorada de la tradición pueda 
atesorar. 

Esta es la labor desarrollada y en la que 
está inmerso Pascual Llorca Gomis, un 
hombre que todo lo hace con la sonrisa 
en los labios y que no da importancia a 
casi nada excepto a la tradición y al he- 
cho de ser del Rabalet donde dice que los 
duros tienen 22 reales. 

YSlDRO BUADES RIPOLL 



LAS HOGUERAS 
de este ano 

Hoguera del Barrio de Na varregui. 

El programa de fiestas de este año no 
sufre grandes alteraciones: 

Día 15, desfiio de barracas. 
Día 20, a las 19,30 Misa del foguerer. 
Día 21, plantá. 
Día 22, desfile de todas las comisiones 

de hogueras. 
Día 23, idem. 
Día 24, ofrenda por la mañana. A las 

19.30, procesión. 

El orden de la cremá de las hogueras es 
el siguiente: 

- Psiquiátrico. 
- Ferrovarios. 
-01 horas Navarregui. 
-01,30, Mercado Central. 
-02 Plaza de Maisonnave. 

Mantuvimos una charla con algunos 
directivos de las hogueras. He aquí una 
pequeña reseña: 

NAVARREGUI 

Presidente, don Pedro Gras; tesorero, 
don Rafael Llopis; secretario, doña Otilia 
Picó. 

El presupuesto de la hoguera se aproxi- 
ma al 1.100.000 pesetas. Este dinero se 
ha conseguido mediante la realización de 
dos loterías mensuales, varias rifas y 
otros, aparte que el vencindario ha cola- 
borado magníficamente con unas 200.000 
pesetas. 

Los gastos son también elevados: La 
hoguera, realizada por Pedro Soriano, de 
Alicante, se lleva ya las 400.000 pesetas. 
En fuegos unas 50.000, en grupos musi- 
cales 210.000 y en la dulzaina y el tam- 
boril 40.000. Flores y resto agotarán lo 
que se ha tardado un año en conseguir. 

La belleza de este año es la señorita 
Fernanda Parre, acompañada por las da- 
mas Raquel San José y María Dolores 
Morena. 

La belleza infantil es la niña María Ri- 
poli, junto a las damas Isabel Rodriguez y 
Yolanda Forner. El presidente de honor 
de la hoguera, no de la falla, ha recaido 
en el señor don Francisco Burillo y seño- 
ra, siendo el padrino de honor el señor 
don Guillermo lvorra y señora. La distin- 
ción de cremaor recae en la señora Elena 
Gómez. 

La presentación de belleas y damas fue 
el pasado 25 de mayo, en un acto bastan- 
te pintoresco, sobre todo el presentador 
y su magnífico atril. El hecho de que 
todos los cargos honoríficos, así como la 
bellea del foc 85 y Comisión Gestora de 
Alicante, hicieran acto de presencia, y un 
horario bastante adecuado, constituyó 
una maravillosa presentación, a parte que 
los asistentes no se aburrieron en aquel 
marco tan entrañable. 

La hoguera lleva como lema «El Arte)). 
Posee una altura de 11 metros y la base 
es de 6 por 6, donde se hallan 11 ninots. 

PLAZA DE MAISONNAVE 

El presidente es don José García Gálvez; 
vicepresidente, don Francisco Gosálvez 
Sánchez, . . .  y secretario, don Ramón Ripoll. 

El presupuesto es inferior a la de Nava- 
rregui, dado que a pesar de que la gente 
colabora, resulta algo insuficiente. 

Aparte de la tradición, un signo de 
distinción merece esta hoguera, y su 
constructor, pues el padre del Paro, lema 
que lleva este año la hoguera, es el presi- 
dente, don José García, que en sus ratos 
libres los dedica con entusiasmo y esme- 
ro construyendo el monumento, el cual 
en unos minutos, en la noche de San 
Juan, será elevado a las alturas. 

La belleza de este año es María Cristina 
Castillo, junto a las damas Ana Belén 
García y María Pilar Tineo. 

La belleza infantil es la niña Cristina 
Pastor, acompañada de sus damas Alicia 
y J uanita. 

El presidente de honor ha recaído en la 
persona de don Ricardo de Lucio y seño- 
ra, siendo el cremaor don Antonio Catur- 
la y distinguida señora, y el padrino de la 
hoguera don Antonio Lledó. 

El día 1 de junio, en los patios del 
I 

colegio Cristo de la Paz, se celebró el 
acto de presentación, siendo algo deslu- 
cido por el horario y la ausencia de cier- 
tos socios de honor. Por parte del locu- 
tor, elocuentes palabras para las bellezas, 
público asistente e historia de fiestas. 

Esta hoguera tiene prevista la organiza- 
ción de torneos de tenis y de petanca, 
etc. 

También nos comentaron ambos presi- 
dentes que el concejal de Fiestas se ha 
interesado por tales, y que en principio, 
para mayor realce, estará alumbrada la 
Rambla, se ha contratado una banda de 
música y la posible participación de la 
Banda de Cornetas de la localidad. 



«Los cinco Latinos» 
Tuve la dicha de encontrar una beni- 

magrellera que me acompañara a postrar- 
me ante el Altar del Santísimo Cristo, y 
recibir la bendición matrimonial impartida 
por mi hermano el Cura. 

El ser vecino de San Juan me obligó a 
cooperar con la Banda ((La Paz», pues 
una de las pocas virtudes de que me 
j a ~ t o  es mi pasión por la música. 

En aquellos tiempos componiamos la 
Banda músicos entusiastas, como los 
hermanos Planelles, hermanos Sala (Bali- 
jas), Lozano, Pepin, Baeza, Cali, Onofre, 
Manolo el ((Gordo)), Musolini y otros, y 
nuestro fuerte eran aquellas Dianas de 
más de 3 horas en las fiestas del Cristo, 
recorriendo rincón por rincón el pueblo. 
También fuimos a certámenes y concier- 
tos, y sin ser sinfónicos solíamos dejar el 
pabellón bien alto. 

Más tarde tuvimos varias bajas y el 
entusiasta Cali in'cbrporó a la Banda a 
otros muchameleros amigos, como 
Amat, Pérez y Canelo, que teníamos san- 
juaneros en la familia. 

Estando en las Salinas vine varios años 
con la Comisión de La Marina a contratar 
a la Banda, contrato que firmaba el s e  
cretario Basilio como presidente. El últi- 
mo año me encontré con la desagradable 
sorpresa de que la banda estaba en crisis 
y fui a contratar a la de mi pueblo, pero 
con la condición de que figuraran en ella 
mis compañeros Cali, Amat y Pérez. Pre- 
gunté los motivos de la crisis y me dije- 
ron que invitaron al director señor Cli-- 
ment a cooperar y éste no quiso saber 
nada de la Banda a la que debe su puesto 
en la de Alicante y a las que hoy saca su 
buena «pasta». 

Nosotros no afinábamos con carame- 
los catalanes ni Coca-Cola, nuestro fuerte 
era la ((cantabria)), el vino y la «paloma» y 
nuestros solistas no necesitaban ir a la 
academia, pues llevaban la música en el 
corazón. 

PEPE BERNABEU 

SAN JUAN 
ANÁLISIS CL~NICOS 
MEDICINA GENERAL 
TRAUMATOLOGIA 
PODÓLOGO (CALLISTA) 
A. T. S. (PRACTICANTE) 
CONSULTA Y DOMICILIO 

( Tomás Capelo, 3 SAN JUAN 

Presentación 
de las bellezas 
de la Hoguera 
de Navarregui 

El pasado día 25 de mayo tuvo lugar el 
acto de presentación de las bellezas y sus 
damas de honor del distrito fogueril de 
Navarregui. 

La velada, dentro de lo modesto del 
acto, tuvo sus momentos entrañables 
cuando hizo acto de presencia la bellea 
del foc de Alicante, acompañada de 
miembros de la Gestora de Hogueras. 

José Giner Aracil, presentador del acto 
fue llamando una por una todas las chi- 
cas, tanto del año pasado como de éste, 
e igualmente hizo lo propio con los car- 
gos honoríficos, que este año han recaí- 
do en las siguientes personas: Francisco 
Burillo Reyes y señora como presidentes 
de honor, Guillermo lvorra Sala y señora 
como padrinos de honor y Antonio Ruiz 
Fuentez como cremaor major. 

Tras el intercambio de regalos y los 
consiguientes ramos de flores, vinieron 
las palabras de unos y otros agradecien- 
do tal distinción. A continuación siguió la 
musica amenizando la velada hasta ya 
entrada la noche. 

En cuanto a las bellezas y sus damas 
de honor estas son las siguientes: Fer- 
nanda Hilario Parra como belleza y Ra- 
que1 Sanjosé Lacárcel y María Dolores 
Moreno como damas. Por lo que hace 
referencia a las infantiles, Mana Ripoll 
Giner será la belleza e Isabel Rodríguez 
Sanmiguel y Yolanda Forner Micó las 
damas. 

r RENAULT 
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SAN JUAN GRAFICO 

Por primera vez mujeres en la Brigada Municipal de Lirnp~eza. Euseblo Sempere, e/ .- -rada en Santa F,iz 

Miguel Pa yá agradeció a la Policía Municipal la labor prestada en 
la Romería. 

Plantación de la arboleda del Parque Municipal. (Resistirá las 
gamberradas? 

ccflegaron las obras)). Remozamiento de la caJle Alcázar de Tole- 
do. 

El A yun tamiento agasajó al Club de Voleibol. Las jugadoras con 
el alcalde y algunos concejales. 

OBRA S EN SAN JUAN 
REPARACIONES DE CALLES 

Basilio Sala, Crucero Baleares y Alcazar 
de Toledo y Tomás Capelo, si bien el 
concejal de obras, Rafael Piña manifestó 
se daría prioridad a las que más lo necesi- 
ten. Las obras se llevarán a cabo por un 
capataz y 6 obreros, subvencionados al 
100 por 100 por el INEM y la Diputación. 

Han comenzado las obras de repara- 
ción de aceras y asfaltado que el Ayunta- 
miento tenía previsto en el plan de obras 
y servicios de 1983. Este plan, que fue el 
primero de la actual corporación, tiene un 
presupuesto próximo a los 15 millones de 
pesetas. 

La calle Capitán Martí fue la primera en 
ver el comienzo de las obras, que segura- 
mente continuará por la calle del Carmen, 

OBRAS EN LA RAMBLA 

Las aceras de la arteria principal del 
pueblo, la Rambla, fueron reparadas días 
pasados en los tramos más necesitados, 
con la colocación de nuevos ladrillos que 
sustituyen a los muy deteriorados o in- 
existentes. 

El pavimento que se había levantado 
en la plaza de la Constitución fuer repara- 
do días pasados. 
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OCASIONES 
DEL 
MES 

Magnífica oferta: Chalet en zona de colegios, en parcela de 1.200 
m2 y construcción sobre 110 m2, distribuidos en tres dormitorios, 
un baño, un aseo, salón con chimenea, cocina amueblada, terra- 
za, jardín y piscina. 5.000.000 pesetas. 

A 1 km. de San Juan y en bonita Urbanización, chalet de 250 m2 
de construcción y 750 m2 de parcela, cinco dormitorios, dos ba- 
ños, un aseo, gran salón, cocina-comedor, terraza, garaje, bonito 
jardín. 9.500.000 pesetas. 

Casa de campo en el término municipal de Muchamiel, La Torre- 
ta, en parcela de 2.400 m2 y 130 m2 de construcción, todo vallado, 
piscina y jardín con árboles frutales. 3.600.000 pesetas. 

Antes de comprar ¡asesórese! 

Seek advice before buying 

Renseigne-vous avant d'acheter 

We speak english 

Nous parlons francais 

CHALET en La Font, Los Arcos del Sol,' 
a estrenar, dos dormitorios, un baño, sa- 
lón con chimenea, cocina amueblada, 
parcela sobre 300 m2. 6.000.000 ptas. 

CHALETS adosados en el Cabo de la 
Huerta, V.P.O. con 4 dormitorios, un ba- 
ño, un aseo, salón, cocina, jardín priva- 
do, garaje, dos terrazas y solarium, pis- 
cina comunal y jardines. 6.200.000 pe- 
setas. Entrada a convenir de 2.700.000 
pesetas y resto de 3.500.000 pesetas a 
12 años desde el 8 % . 

LOS ARCOS DEL SOL, bungalows a es- 
trenar de dos dormitorios, un baño, un 
aseo, salón, cocina, terraza y piscina co- 
munal. Precio: 5.250.000 pesetas. 

APARTAMENTOS en Playa Muchavis- 
ta, a estrenar, tres dormitorios, un baño, 
un aseo, salón-estar, cocina, terraza. 
4.000.000 pesetas. Facilidades 15 años 
al 11 %. Viviendas V.P.O. 

BUNGALOWS en Urbanización Las 
Mezquitas, cerca de la playa con tres dor- 
mitorios, un baño, salón, cocina, terra- 
za. Amueblado y equipado. Precio: 
3.500.000 pesetas. Piscina comunal. 

San Juan de Alicante @ 655764 



ALBUFERETA. Apartamento con boni- 
tas vistas de un dormitorio, un baño, sa- 
lón, cocina, terraza. Amueblado. 
1 .5OO.OOO pesetas. 

PISOS en la Rambla de reciente cons- 
trucción a estrenar con cuatro dormito- 
rios, un baño, un aseo, cocina amuebla- 
da con despensa, terraza. 5.500.000 
pesetas. 

APARTAMENTO en primera línea de 
Playa San Juan, EDIFICIO TOBAGO, de 
129 m2, con 3 dormitorios, dos baños 
completos, salón-estar, cocina, terraza, 
galería encristalada, armarios forrados en 
chapa, parking, trastero, dos plazas de 
garaje, calefacción, mamparas en baño. 
Amueblado, TV color. 13.000.000 ptas. 

EN BONITA URBANIZACIÓN, con 
6.000 m2 de zona verde y muy cerca del 
mar. Apartamento de 3 dormitorios, un 
baño, salón, cocina, terraza, galería, pla- 
za garaje. 5.500.000 ptas. Facilidades. 

APARTAMENTO en Playa Muchavista 
de 132 m2 distribuidos en tres dormito- 
rios, dos baños, salón, cocina, gran te- 
rraza, piscina, tenis. 5.000.000 ptas. 

,an Juab. ,, Alicante @ 655764 



otra forma 
C/. Alcázar de Toledo, s/n 

Condiciones económicas: 
Precio total de venta: 6.600.000 pesetas. 

Hipoteca de 3.700.000 pesetas al 8 %  y 11 % en 15 años, según ingresos. 

600.000 pesetas ENTRADA, resto 2.300.000 pesetas hasta noviembre año 1985 sin 
intereses. 

Cantidades a cuenta aseguradas según Ley. 

Calificación Provisional de Viviendas de Protección Oficial Exp. n." 03-1-0370/83, 
concedida el 16 enero 1984. 

Licencia Municipal n." salida 494 (17 febrero 1984). 

EMPRESA CONSTRUCTORA Y PROMOTORA: LA MOLETA, S.A. C.I.F. A-03137239 

San Juan de Alicante @Y 655764 



PARCELA en Coveta Fumá, muy cerca 
del mar de 1.150 m2. 1.250.000 pese- 
tas, con agua, luz y calles asfaltadas. 

TERRENO de 7.000 m2 en término de 
Muchamiel, Partida de Juncaret, con una 
casa de 70 mZ, con almendros en produc- 
ción, agua potable. 3.500.000 pesetas. 

PISO en San Juan con 3 dormitorios, un 
baño, salón, cocina, terraza, galería. 
Amueblado. 1.600.000 pesetas. 

CHALET en La Font, San Juan, parcela 
de 650 m2, con 3 dormitorios, dos baños 
completos, salón con chimenea, cocina, 
garaje, jardín. 8.400.000 pesetas. 

ÁTICOS de 170 mZ y otro de 140 m2, 
desde 4.400.000 pesetas, con cuatro 
dormitorios, dos baños, salón, cocina y 
terraza. 

CAMPELLO. Apartamento en primera Ií- 
nea de la playa, bonitas vistas, con 3 dor- 
mitorios, un baño, un aseo, salón con te- 
rraza, cocina con galería, piscina, jardín 
y plaza garaje. 5.700.000 pesetas. 

PARCELA en término de Alicante, de 
unos 5.500 m2 en Partida Almajá, con di- 
versas edificaciones en su interior, tiene 
depósito de agua de 25.000 litros y trans- 
f ormador de luz. 4.800.000 pesetas. 

PARCELAS a 1 km. de San Juan, des- 
de 800 mZ. Agua y luz, calles asfaltadas 
a pie de parcela. 

No busque más. 
Acuda a su Agente inmobiliario. 

CHALET en La Albufereta, en parcela dc 
1.200 m2 y construidos sobre 260 m2, pis 
cina, jardín, garaje, salón con chimenea 
comedor, cocina comedor, 2 baños com 
pletos, 4 dormitorios. 15.000.000 ptas 

San Juan de Alicante @ 655764 



PRENSA DE ANTAÑO 

LA REVISTA «Milord Quico~, en San Chuan 
sense pensao.. . festa 

Invitats per la popular tia Agueda, el 
dumenche vaen pasar el dia en I'horta. 

Che ... che ... no hay dret. 

En la festa de la inagurasio de la lápida 
al comandant Seva, la única que va tre- 
ballar bufant tota la espra, va ser la musi- 
ca oficial del poble, perque es que (teniu 
que sabe01 en tenen dos y dona gust vore 
la competencia, sobre tot en estiu. 

Tots van parlar be, pero els autos i 
tranvies se van tornar Ilandosos y pega- 
ren ca bocina que interrumpien als fogo- 
sos oradors. El alcalde señor Buades, se 
sabia al peu de la [letra el escrit que duya 
en la ma, y se va antivocar més voltes que 
pels tinc en el cap. Don Paco Sala, el cura 
va fer un discurset ben florit, ple de figure- 
tes y molt ben estudiat. El rnillor. 

El rnestre, don Pedro, va deixar a la 
altura del betun a Unamuno. 

iLlastima que no el havera oit Suarez 
Sornonte, perque el traslada!. 

Molt be la chiqueta del ramell dien el 
verset. 

El Comandant Seva va di molt bé allb 
de: íiPaisanos!) i dona las grasies molt 
emosionant. 

Baix de la tribuna estava el notari, el 
meche, el capita chineral de la Creu-Ro- 
cha, Quico y el seu inseparable amic el 
Mestre. 

El notari, señor Galipienso, jaleaba a 
don Paco Sala, dienli molt despaguet: 
(Muy bien, don Paco: muy bonito). 

Lo que no mos va pareixer molt bé va 
ser el que els carnilleros de la Creu-Rocha 
foren de monosipals y els monosipals es- 
tagueren tocant el tambot en la musica. 

En el Achuntament, que casi se afona 
de tanta chent, van tragar i beure i con 
Quico y el Mestre no son gorreros, no 
van puchar pero mos dig den que no 
vaen pedre res: vaen guañar, perque tot 
era baratet. 

La begua fea ganes de pixar, perque 
un señor cuant va ixir sen va anar a la 
pared del teatro a buidar el canari. 

Per lo que se va dir en el Achunta- 
ment, dins de pocs añs, San Chuan sera 
rnillor que Roma. De aixó mos alegraren. 

Luis, el ferrer, estará de enhorabuena 
perque tindrá rnolta faena y dexará el 
clarinet que tants digusts li dona. 

Entonses, cuan San Chuan siga Roma, 
nomenáren alcalde a Carrillo el panaer y a 
Cristóbal el faran jefe dels guardies de la 
porra. 

Y (el Flare) no pendrá disgustos al vore 
que ya se omplira el seu teatro y Carrillo 
fará que posen bons focos en el paseo 
del Chineral Bermudez, para que al pase- 
char els novios no se magrechen, pues 
pa aixo tene dos sines molt cucos. 

La festa del abre va eastar bé. El bere- 
nar que van repartir als chiquets fea gust 
a poquet. Don Ramón, el mestre, va 
treballar molt aquella espra pero no va 
pegar un moset. 

Els actes, en chineral, van ser boni- 
quets, dins de la sensilles, pero, la veritat 
siga dita, en els rnoments aquells del 
descubriment de la lapida, els discursos y 
la rnusica, pareixia que estaven veent la 
representació de la sarsuela (Los Gavila- 
nes). 

El poble mentres parlaven desde la tri- 
buna els oradors, arrnava la saragata, 
perque no oia res. 

Felisitem al comandant Seva per la dis- 
tinsió que le han fet en el seu poble y 
proposem al señor alcalde pere que no- 
mene a (Cacau) sargento de la Creu-Ro- 
cha, jefe dels guardies, per ara, perque 
va cumplir molt bé els órdens per a la 
sirculació de autos. 

Y a les uit i pico de la nit, Quico i el 
Mestre, tornavent a Alacant recordant les 
paraules de uno del oradors, que si be es 
veritat que la iglesia i la escola es lo 
rnillor, un  ratet en casa Ripoll mullant y 
traguechant tampoc esta mal. 

Quico y el Mestre. 

F.M. 

NOTA: Como se puede apreciar el pre- 
sente artículo es un recorte de prensa de 
1927. El lenguaje es el de la época. 

RADIOTELEFONOS REPETIDORES VHF-UHF 
ABREPUERTAS VIA RADIO 

TELEMANDOS 

Ramón de Campoamor, 7 
Teléfono 65.39.88 

* 
SAN JUAN (Alicante) 

Los origenes 
de 
San Juan 

A pesar de que nos encontramos en 
los albores del siglo XXI, y que las ((cien- 
cias adelantan que es una barbaridad)) 
(como se decía en una conocida zarzue- 
la), no  conocemos hoy más de lo que se 
conocía en el año 1700. Es por esto que 
los orígenes de nuestro pueblo son poco, 
menos que desconocidos. 

Los cronistas locales le atribuyen de 
una manera velada un origen romano, y 
apoyan esta idea con una serie de lápidas 
con inscripciones encontradas en estos 
lares a través del tiempo. 

Dejando de lado la veracidad de estos 
hallazgos y la transcripción de los signos 
lapidarios (que en algunos casos son más 
que dudosos), hay que decir que la luz 
que nos aportan es escasa. Juan Bautista 
Maltés en su obra sobre las antigüedades 
de Ilice, hace referencia a u n  hecho que 
debió repetirse con  frecuencia t iempo 
atrás, n o  sólo por  los vecinos de San 
Juan, sino también por vecinos de Mu- 
chamiel, Alicante, y zonas aledañas; este 
es el aprovechamiento de las ruinas sitas 
en el Tosal de Manises, en la Albufereta, 
como cantera de material de construc- 
ción. Maltés, dice en concreto que veci- 
nos  de San Juan  se l levaron muchas 
piedras para aprovecharlas en las obras 
que se realizaban a la sazón, en la Iglesia 
del pueblo. 

Esto aporta la duda sobre el origen de 
las piedras halladas pues n o  sabemos 
hasta qué punto serán piedras halladas 
en su emplazamiento original, o piedras 
transportadas hasta aquí desde la Albufe- 
reta. 

También se apuntan los hallazgos mo- 
netarios en el vecino Benimagrell, que 
tampoco pueden considerarse defintivos, 
dado el carácter de «tesorillo», escondite, 
y dado su valor, son piezas que pueden 
haber pasado de generación en genera- 
ción y haberse trasladado con los carn- 
bios de domicilio de las familias propieta- 
rias. 

Tenemos pues, que las pruebas aporta- 
das hasta el momento, son cuanto me- 
nos dudosas, sin que esto sea óbice para 
que el origen romano sea una realidad. El 
mismo E. Llobregat, director del Museo 
Arqueológico Provincial, ha defendido en 
diferentes ocasiones, que tanto San Juan 
como Muchamiel y otras localidades no 
son más que la perpetuación y evolución 
de antiguas villas rústicas romanas. 

En definitiva no podemos ni afirmar ni  
negar su or igen romano, pues n o  hay 
pruebas seguras. 

La única certeza es que los cronistas 
cuentan como al reedificar la iglesia, pu- 
do apreciarse en sus cimientos se trama, 
que se atribuía a una mezquita. Por otro 
lado en el momento de la conquista de 
estas tierras por don Alfonso X, al trazar- 
se el término de Alicante, se refieren a las 
localidades que comprende, Monforte, 
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Agost, Busot, Aguas; y no hace mención 
alguna de San Juan, ni de Muchamiel. 
Algún cronista refiere qiie este silencio se 
debe a que no era considerado munici- 
pio, sino una calle o pedanía de Alicante, 
pudiera ser así.. . 

Toda información que pueda hoy apor- 
tar algo de luz a las fechas anteriores a 
1252, incluso posteriores, no puede venir 
más que de mano de la Arqueología y en 
este punto, son las autoridades municipa- 
les las que tienen la palabra. Dado que el 
hallazgo de documentación referente a 
este período, sino imposible, si es harto 
improbable. 

EN LOS ULTIMOS 20 años, el pueblo 
ha sufrido una transformación brutal, 
tanto en calidad como en cantidad, se 
han removido toneladas de tierra, y no 
deja de ser curioso que no  se tengan 
datos de hallazgos, no digo ya romanos, 
sino musulmanes, pues de estos Últimos 
no cabe duda que estuvieron aquí. 

A nivel particular algún constructor nos 
ha comentado algunos hallazgos cerámi- 
cos realizados hace años, e incluso de 
algunas estructuras, pero oficialmente 
nada se sabe. 

Sobre todo las zonas más viejas debían 
dar algunos restos, pero para dar fe de 
ellos hay que estar a pie de obra. 

Me atrevería, a modo de hipótesis, a 
atribuir el origen del pueblo al momento 
en que se implantó el regadío, dada la 
vinculación agrícola que ha tenido hasta 
hace bien poco, ya que nada lleva a 
sospechar otra actividad productiva que 
permitiera el establecimiento de unas 
gentes en estos lugares. Para el desarro- 
llo de esta actividad el agua era vital, y no 
es casual que el urbanismo antiguo se 
plegue al trazado de la acequia. 

Ahora bien, ni los más prestigiosos es- 
pecialistas se ponen de acuerdo a la hora 
de establecer quiénes fueron los creado- 
res de los regadíos en el levante español. 
Para unos están vinculados a los roma- 
nos, basándose sobre todo en el rigido 
reglamento que ordena los riegos y la 
estructura colegiada de estas organiza- 
ciones, de la que es un claro ejemplo el 
Tribunal de las Aguas de Valencia. Para 
otros la paternidad es musulmana y apo- 
yan esta idea con todo tipo de topónimos 
de claro origen árabe, acequi, gualeró, 
azud.. . 

En nuestro caso tenemos como ejem- 
plo el pueblo de Benimagrell todo el ci- 
ñéndose a la acequia, no cabe duda que 
el caserío en diferentes etapas ha ido 
ciñéndose a la acequia, luego el paso del 
agua estaba ya establecido de antes; el 
mismo topónimo Benimagrell, parece re- 
ferirse a su fundación árabe, pero en 
contraposición, tenemos el de Llogaret, 
al partecer según la tradición lugar habi- 
tado desde antes, y el topónimo, ya ni es 
tan claro. 

En conclusión, poco sabemos aún, 
muchas dudas y problemas quedan por 
resolver, con la ayuda de todos, incluidas 
las autoridades, podremos ir aclarándolas 
unas y resolviendo los otros. 

A.P.R. 

LA OPORTUNIDAD 
PERDIDA 

De:\-it: hace varios meses en distintos 
medios de comunicación se nos anuncia 
a ' 8  , ! -  ncia del inicio de las obras del 
Cwt ro  ae Salud de San Juan de Alican- 
te. Se entiende por inminente lo que está 
presto a ocurrir. Así es que esperamos 
que las obras se inicien dentro de esa 
inminencia administrativa, un día cual- 
quiera de esta vida que nos ha tocado 
VIV~F. 

E!  tiprobado y prometido Centro de 
Salud a construirse, va a hacerse en uno 
de 13s Angulos menos poblados, no sola- 
mente de la población sino del término 
municipal. Pero ese no es un obstáculo 
invencible. Bien saben, quienes sobre es- 
tos tefliac deciden, que el que está nece- 
sitado de salud, atraviesa la China andan- 
do, cuando esa salud está amenazada o 
falta. Y se supone, que en el futuro cen- 
tro es :;alud lo que se impartirá. 

Yo no coy un experto en nada. Mucho 
merios ert política municipal o en ad- 
ministracibn pública. Honrosa y delicada 
tarea la dejo para aquellos cuyas enten- 
dederas, cdpdcidades y malabarismos en 
público, tengan mayor alcance que los 
míos. Pero, jno se podría haber pensado 
en un emplazamiento más a la mano, 
más asequible? Un emplazamiento menos 
desplazado, más hacia donde se concentra 
la mayor densidad de población. Dentro 
de m i  modesto entender con no muy 
lejos alcance, pienso que el lugar ideal 
habría sido en el límite del término muni- 
cipal con Muchamiel, y para ser compar- 
tido, proyectado, y mantenido el Centro 
de Salud por ambos municipios. 

Esa es la oportunidad desaprovechada, 
quizás ni pensada, en definitiva, esa es la 
oportunidad perdida. 

Ya se sabe que el haber conseguido 
una mancomunización de los servicios de 
salud a compartir entre San Juan y Mu- 
chamiel, hubiera sido poner de acuerdo 
dos comunidades tradicionalmente en- 
frentadas, por nimiedades y localismos 
folklóricos y condenadas a no entenderse 
nunca, dada la cercanía. 

Y lo que es peor, no solamente habría 
supuesto poner de acuerdo a dos comu- 
nidades, ambos ayuntamientos enarbolan 
la misma bandera ideológica. 

La salud, la educación, el trabajo y el 
pan, son temas y objetos de fácil utiliza- 
ción demagógica, dado el lugar que estos 
ocupan a nivel individual entre los com- 
ponentes de la sociedad. Las estadísticas 
y logros que los políticos consiguen en 
estas áreas, se airean hasta la saciedad 
con fines partidistas. Sin embargo hoy, 
muchas corporaciones locales, en distin- 
tos municipios, aprueban presupuestos 
para necesidades no perentorias (entién- 
dase festejos, competiciones, mejora- 
mientos eternos de instalaciones deporti- 
vas, concursos, etc.) con tal altanería 
administrativa que solamente la historia, 
con la perspectiva que concede, sabrá 
juzgar. 

Es obvio que la idea de haber comparti- 
do un Centro de Salud, entre Muchamiel 
y San Juan nos habría facilitado unas 
mejoras en dicho centro (laboratorios, 
material exploratorio, mayor número de 

personas trabajando en equipo por la sa- 
lud de todos, etc. 1 que de otra forma no 
tendremos. Naturalmente el centro esta- 
ría mejor aprovechado, mejor proyectado 
y mejor mantenido, al colaborar dos mu- 
nicipios con su aportación. 

En un sitio como en otro, en Mucha, 
miel y en San Juan, las decisiones ( l o  me 
equivoco?~ se tomaron con demasiada 
prisa. Piénsese en Muchamiel, un Ambu- 
latorio donde es preciso que acudan ma- 
yores, accidentados, niños, está ubicado 
en un primer piso, sin rampas ni ascen- 
sores. Ojalá en nuestro inminente centro 
de Salud, esto no nos suceda porque 
((quienes sobre estos temas deciden)) ha- 
brán previsto la superación de tales defi- 
ciencias, tomando las decisiones con 
cauta serenidad y consultando a quienes 
poseen la experiencia suficiente que el 
tema precisa. 

El español nace individualista. Y es ma- 
tíz que perfecionamos con el uso. Cada 
hombre en este país es un partido. €1 
asociarse es condenarse a entenderse. 
Aprovechar la oportunidad para tener los 
servicios sanitarios mancomunizados í v  
otros si hiciera falta, que bien nos vendría 
siempre) entre Muchamiel y San Juan 
hubiera sido condenarse a enfrentarse 
para unirse en el intento de resolver unos 
problemas comunes, surgidos de unas 
necesidades comunes. . 

Ignoro la oceánica tramitación burocrá- 
tica que la consecución de tal fin habría 
implicado. Quizás habría bastado el buen 
espíritu, el principio de entendimiento o 
de colaboración entre dos comunidades 
geográficamente tan cerca y cotidiana- 
mente tan distantes. Estoy convencido 
que todos los esfuerzos en esta dirección 
habrían sido válidos. Con toda certeza, 
los beneficiados seríamos todos. 

HUGO POLANCO 
Médico de San Juan 

l 
1 Teléfonode 11 
1 Utilidad Pública 11 

HI[)OFI F CTRICA 6 5  3 4  4 2  
BCIMRF ROS 2 2  90 80 
(;UARDIA ClVll 65 3 2  3 2  
AYUNTAMIENTO 65 3 2  4 5  
POLIDFPQRTIVO 65  58 4 9  
CONSUL TORlO S .  S 6 5  3 1  66 
SE(; SOCIAL IAlicaritel 2 4  76 5 0  
(:ORRt OS ti5 33  68 
TAXIS (Ja~rrw Il 65 70 19  
POLICIA MUNICIPAL 6 5  60 57  

\JUZGADO DE PAZ . . . . . 65 21 1 
- - - -  -- 

Farmacias de Urgencia 

Del 14 al 21-6-85, Josb María Martinez. 
Del 21 al 28-6-85, Josb Alberto Bordallo. 
Del 28-6 al 5-7-85, Remedios M.' Cerdá. 
Del 5 al 12-7-85, José María Martínez. 



Centenario de 
título de 

Por estas fechas se cumple el centena- 
rio de la concesión del título de villa para 
San Juan. Por Real Decreto de 30 de 
junio de 1885 el Rey de España don Al- 
fonso XII concedión el citado título a la 
que hasta entonces fuera Regia Universi- 
dad de San Juan. 

El acta de la reunión extraordinaria ce- 
lebrada en el Ayuntamiento con tal moti- 
vo dice textualmente lo que sigue: 

((En la Universidad de San Juan, a las 
9 .30 de la noche del día 2 de julio de 
1 8 8 5  se reunieron en la Sala del Ayunta- 
miento, bajo la presidencia del señor don 
José Sala Alemañ, Alcalde Constitucional, 
los señores don José Lledó Gosálbez, pri- 
mer teniente de Alcalde; don Rafael Sala 
Ivorra, segundo; don José Pérez Gosálbez 
LLedó, síndico; don Manuel Charques Na- 
varro, don Joaquín Sala Alemañ, don Cris- 
tóbal García Codina, don Bautista Gosál- 
bez Terol, don Salvador Buades Bellvert, 
don José Planelles Gosálbez, y don Ma- 
nuel lvorra Soler, regidores; don Olegario 
Ramos, cura; don Tiberio Vidal Sempere, 
notario; don Vicente Gadea Mas, médico 
cirujano; don Vicente Martínez Ripoll, pro- 
pierario; don Antonio Planelles Gosálbez, 

la concesión del 
Villa para San Juan 

médico y un largo etcétera de sanjuaneros 
entre los que se encontraban el juez niuni- 
cipal, el farmaceútico y otros propietarios, 
comerciantes y escribientes.. ., para cele- 
brar acto público con motivo de haberse 
recibido un Rela Decreto concediendo el tí- 
tulo de villa a este pueblo. La disposición 
-continúa el acta- fue leída por mí, el 
Secretario, y a la letra dice así: c(Ministerio 
de la Gobernación del Reyno. El Rey 
(q.D.g.) se ha dignado expedir por este Mi- 
nisterio el Real Decreto siguiente: Que- 
riendo dar una prueba de mi real aprecio al 
pueblo de San Juan, provincia de Alicante, 
por el aumento de población, progreso de 
su agricultura, industria y comercio, y su 
constante adhesión a la Monarquía Consti- 
tucional, vengo en concederle el título de 
villa. Dado en Palacio a 30 de junio de 
1985 .  Alfonso. El Ministerio de la Gober- 
nación: Francisco Romero Robledo. De or- 
den de S.M. lo comunico a V.S. para su 
conocimiento y demás efectos. Dios guar- 
de a V.S. muchos años. Madrid, 3 0  de ju- 
nio de 1885.  Romero. Señor Gobernador 
Civil de la provincia de Alicante.)) 

Los concurrentes recibieron con satis- 
facción el citado Real Decreto (según nos 
relata Manuel Sánchez Buades en su li- 
b ro) ,  y para solemnizar ta l  concesión 
acordaron que se anunciara al vecindario 
con repiques de campanas, y que la Ban- 
da de Música de este pueblo recorriera 
las calles tomando parte en el júbilo que 
experimentaba el vecindario. 

Tambien se dio cuenta por mí, el secre- 
tario dr: un parte telegráfico en el que 
don Ton-iás Capelo participa la Merced 
otorgada por el Rey, acordándose que se 
den las gracias por las gestiones realiza- 
das en la Corte que contribuyeron a la 
concesijn de dicha gracia, así como tam- 
bién a las del Ilustrísimo señor don José 
Ruiz Corbalan, gobernador de la provin- 
cia que recomendó con interés el otorga- 
miento. 

Los asistentes filmaron el acta cuyas 
copias se mandaron archivar en el Muni- 
cipal de la Villa y en el archivo de la 
parroquia, mandando copia al Gobierno 
Civil. Dicha acta se halla en el expediente 
127, legajo 2." del Archivo Municipal. 

ANIVERSARIO 

Las bodas de diamante de la efeméri- 
des fueron celebradas de forma solemne 
los días 2 y 3 de julio de 1960, siendo 
Alcalde de la villa don Agustín Pastor 
Orts, y primer Teniente de Alcalde don 
Manuel Pérez Pastor, que presidió los 
actos, por ausencia del titular, mediante 
los cuales se r ~ m m ~ ~ ó  literalmente los 
celebrados en aquel día. 

Pasamos a exponer dichos actos con- 
memorativos: 
Día 2 de julio, a las 21.30 hora exacta en 
que se anunció oficialmente al pueblo, 75 
años antes, la merced otorgada por don 
Alfonso XII, volteo de campanas y dispa- 
ro de morteretes y carcasas, mientras 
que a los acordes del Himno de la Villa, 
se izó en el balcón del Ayuntamiento la 
bandera nacional. Seguidamente la ban- 
da de música, con las autoridades e invi- 
tados a la cabeza, recorrieron las calles 
que en 1885 habían recorrido sus antece- 
sores. 

Día 3 de julio, a las 9.30 de la mañana, 
Misa cantada en la Iglesia Parroquial, se- 
guida de solemne Tedeum. A las 10.30 se 
ofrendó una corona de laurel ante la Iápi- 
da de don Tomás Capelo en la calle a él 
dedicada como homenaje a los ilustres 
sanjuaneros a cuyos desvelos y entusias- 
mos se debió la concesión de la distin- 
ción. A las 11 se celebró un acto conme- 
morat ivo  en el  salón de sesiones del  
Ayuntamiento, glosando el acto don Ma- 
nuel Sánchez Buades, cronista oficial de 
la Villa. A las 12.30, la banda de música 
«La Paz» ofreció un concierto, y a las 23 
horas una verbena en los jardines de la 
Plaza de España. 

(Adaptación del programa de actos pu- 
blicado en aquellas fechas). 



COSES 
A pesar de que en I'actualitat es menja 

bé, algunes menjades antigues i tradicio- 
nals no perden la seua categoria i fama 
de sabroses per ser barates i senzilles. 
L'olleta és una d'elles que tots els que la 
proven els agrada i si s'afinquen a esta 
terra o prolonguen I'estada acaben por 
fer d'ella un plat seu, jo sé d'una familia 
de bascsque de quan en quan la guisen i 
no la tenen per menys que el ((bacalao al 
pil pil» o «la merluza a la vizcaína)). 

D'aquesta mena son les «miques», el 
guisat de bacallar o de conill y altres, 
acabant per la paella alacantina. Perb ni 
ha una que no es una menjada propia- 
ment dita; es una cornbinació, de les 
moltes que es poden aconseguir mes- 
clant ingredients de qualitat com els que 
formen la que ara anem a referir. 

Es cosa quejo desde el dia que ho vaig 
tastar jamai podre olvidar-ho, va ser un 
matí alla per I'any 45 quan encara queda- 
va algún poc d'aquell vi que s'anomenava 
aloque -vi rosat-, moltes bacoreres, i 
i es feien les tonyes en forns d'argila cre. 
mant llenyan d'olivera o ametllet. 

Resultat d'aquesta experiencia vaig es- 
criure lo que pretenia ser una poesia 
-queja a aquellaedat tan tendra tenia la 
tontuna d'escriurer-les- i aquesta ino- 
cent composició és el que m'ha mogut a 
rememorar aquells temps en que no era 
tot Ilaurar, cavar, o batre ametlla dotze 
hores diaries, que també hi havia algu- 
na.. . 

COSA BONA 

Poix señor, era un anglés 
que va venir dlAnglaterra, 
a afincar-se en esta terra 
no sabent de terra res. 

Un cert hortola es va fer 
per raóns de veinat. 
D'aquest senyor estranger 
bon amic de veritat. 

Un dia parlant els dos 
de quin en el mos seria 
el miilor menjar que ha'uria 
el més car i saboros, 
li digué el tio Toni al mister: 
Que a el1 que molts coneixia 
i que tants n'hi hauria tastat, 
un molt bo i f i li oferia 
que li havia preparat. 

-¿En su casa? 
-No senyor, 

ni en bar ni un restaurant 
ni en un hostal de primera, 
que es baix d'una bacorera 
que encara mai li he mostrat, 
i dema de matinet 
I'espere a voste si vol, 
quan ja ve la llum del dia 
i apaguém la del cresol. 
-Pues hasta mañana Toni, 
- Fins a dema si Déu vol. 

BONES 
Que agradós el matí era 
aquel1 matinet de juny. 
Que hermosa la bacorera 
de bacores com el puny. 
Els teuladíns saludaven 
'ides dels arbres al nou dia, 
i les serres de ponent 
quena va pascar un moment 
de rosa el sol les tenyia. 
Pasturaven les ovelles 
guardades per un pastor, 
esquilades totes elles 
pa estalviar-los calor, 
o tota I'horta vibrava 
de salud i d'esplendor. 
Tot era tranquil.litat 
i no sentien les orelles, 
més que a les dites ovelles 
i aus que já haven esmentad. 

Ja el tio Toni havia collit 
tres dotzenes de bacores. 
I havia tret del cabas, 
la carabasa amb vi dols 
i la tonya feta en casa 
per ma de la tia Tomasa 
i cuiteta molt a pols. 

El anglés ho va tastar. 
Tonya vi dols i bacores! 
Va fer una cara estranya 
i xisclant va dir: Senyores! 
Visca Toni i visca Espanya! 

-Ser bueno vi en carabassa 
i el pan que llmarse tonya, 
veri good, lady Tomasa. 

El tio Toni es va alegrar 
de que així I'home parlara, 
i des d'aquella ocasió 
quan s'aveina el bon juny, 
amb elocuent expresió 
a I'anglés diu en sa casa: 
-Dema bon de matinet 
I'espere a vosté si vol, 
quan ja ve la llum del dia 
i apaguem la del cresol. 

-Pues hasta mañana, Toni. 
- Fins a dema, si Déu vol. 

No es facil hui com als anys 40 pendre 
aquest desdejuni al que m'he atrevit a 
qualificar de cosa bona, perb es pot pro- 
var a fer-ho amb el moscatell que es 
produex per la parte de La Marina, bus- 
cant una tonya, que hi ha encara que las 
fa bones a Sant Joan i Mutxamel, i trac- 
tar de localitzar, que és el més difícil, una 
supervivient bacorera. Resulta un poc la- 
boriós realitzar I'experiencia, no dic que 
no, perb al que vullga provar-ho li asegu- 
re que quedará molt complagut, paraula. 

YSIDRE BUADES RlPOL 

/" PIENSOS 1 CEREALS 1 

TOMAS PEREZ 
Instal. lacions per a Ramaderia 

Pollets d'un dia. Llegums 
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Actividades 
de nuestra 
Banda de 

Música 
La directiva de la Banda de Música de 

esta localidad convocó una Asamblea 
General Ordinaria para el viernes 24 de 
mayo, a las 20.30 horas, en el local pre- 
parado al efecto en el número 13 de la 
avenida de Jaime 1, y que qás tarde 
cambiado al número 36 de la Rambla. 

El orden del día era el siguiente: 

1. - Plan de actividades para este año. 
2. -Presentación de cuentas y balance 

del pasado ejercicio. 
-3. -Presupuesto general para este 

ejercicio. 
4. -Informe de la Junta Directiva sobre 

actividades realizadas. 
5. -Federación de la Banda de Música. 
6. -Presentación y posterior elección 

de miembros de la Junta Directiva. 
7. -Ruegos y preguntas. 

La Asamblea se llevó a cabo rápida- 
mente dado que el número de asistentes 
a la misma fue de 40, incluida la mesa y 
músicos presentes. 

«Es lamentable que los socios no se 
preocupen por la Banda.. .», comentaba 
don Antonio Climent. 

Hubo incluso una pequeña discusión 
por diferencias de opinión que no trajo 
mayores problemas. 

Con relación a los programas de inter- 
cambio que ha concertado la S.M. «La 
Paz» con otras Bandas de localidades 
cercanas, el pasado sábado 25 de mayo, 
a las 20 horas tuvo lugar un magnífico 
concierto a cargo de la Asociación Musi- 
cal de Campello, bajo la dirección de don 
José Antonio Pastor Ruiz, y con lleno 
total. El programa, que agradó al público 
asistente, estaba formado por dos paso- 
dobles, el primero, Benacantil, de F.  
Aguilar, y el segundo, cerrando el con- 
cierto, Primavera, de A. Gisbert. La fan- 
tasía de P. Sorozabal, La Isla de las Perlas. 
La obertura de J. Offenbach, Orfeo de los 
Infiernos, una selección de My Fair Lady 
de Frederck Loewe y The Beatles in Con- 
cert de Lennon and MacCartney, comple- 
taban el programa del día. 

También, el día 8 de junio, nuestra 
Banda de Música tiene programado un 
concierto en Campello, como intercam- 
bio al concierto que efectuó la A.M. de 
Campello el pasado 25 de mayo. 

Bajo la dirección de don Antonio Cli- 
ment, interpretaron las siguientes obras: 

Flamenco y solo (pasodoble), M. Ser- 
ná. Estampas madrileñas, Ledesma y 
Oropesca. Maila (obertura), A. Roussel. 
Air Varie (concierto de bombardino), P. 
Bonillbn. France (obertura),  V. Buot.  
Marcha eslava, Tschaikowsky. Solistas, 
saxo alto, Cristina Amat Giner. Bombar- 
dino, J. Tomás Planelles Soria. 
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Día 2. - Tralado al sanatorio psiquiá- 
trico de un transeúnte. 

Día 3. - Mordedyra de un perro a un 
niño de 5 años. Este mismo día y cuando 
regresaba de pdSCar sobre las 3.15 de la 
madrugada José María García Núñez, ve- 
cino de Benimagrell n." 32, parece ser 
que fue objeto de una broma o de u n  
intento de agresión por parte de algún 
desconocido o desconocidos que dispa- 
raron al vehículo momentos después de 
abandonarlo. Se dio la circunstancias que 
en en el mismo se encontraba un hi jo 
suyo de 11 años durmiendo. 

MAYO, 1985 
Día 5. - Robo en una vivienda de la 

calle Crucero Baleares n." 45, mientras se 
encontraban en una comunión. 

Día 6. -Niños sorprendidos en el inte- 
rior del Parque Municipal tapando los ho- 
yos hechos para los árboles. 

Día 7. - Falsa alarma de bomba en 
Formación Profesional. Este mismo día 
un conocido comerciante de San Juan 
fue objeto de un segundo robo en su 
vivienda en menos de dos meses. 

Día 11. -Intervención tras el robo de 
una vivienda de la calle Capitán Martí n.' 
4-3." izquierda. Fue forzada la puerta. 

Día 13.-El niño José Alberto Ortiz 
Martínez de 8 años de edad chocó con 
un vehículo en marcha al intentar cruzar 
la calle Mayor por zona no señalizada. 

Día 16. -Mordedura de un perro a una 
niña de 4 años en Parque Ansaldo. 

Día 21. -Mordedura de dos perros a 
un señor en la avenida de Elda. 

Día 22. -Robo en el chalet propiedad 
de Silverio Banegas en la zona de Gial- 
ma. Se da la circunstancia aue hacía 

Gamberrada o atentado, segundos antes apenas dos que se habían tras- 

su conductor se baj6 del vehículo aparca- ladado a esta nueva residencia. 

do en Benimagrell. 

Les Ilagrimes de la nit acaronen 
el mantel1 d'aquell tros de terra solitaria 
el gemec del vent i del aigua acompanyen 
el ritme insonor de la muntanya aspra 

On estan aquelles coses nostres? 
On estan els meus amics? 
Qué resta d'aquell poble? 
Qué resta d'aquella terra? 

Tots se n'han anat a la Ciutat Llunyana. 
A la terra promesa per a ells 
A la gran esperanca seua 
Tots I'han abandonat sense vore el tdarrere. 

Les venes de la Mare Terra 
van cap a son cor apressadament 
com si vullguesen arribar a un altre lloc 
mentre que I'home torna lentament 
lentament.. . 

Día 24. - Hallazgo de un ciclomotor ro- 
bado en la Plaza de Toros, en servicio 
nocturno. 

Día 25. - Caída de la moto de un hom- 
bre y sus dos hijas, con heridas leves, por 
la zona del Caballo Loco. 

Día 26. -Traslado de un herido por riña 
en el bar Pireo a urgencia para su cura. 

SOMNIS D'UN 
EMIGRAT 

BERNAT ASSlUS I HERNANDEZ 
(Fragmento de ccPoemes integrats))) 

DEMOGRAFIA 
DATOS DE LA PARROQUIA 
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+ DEFUNCIONES 

. María Josefa Martínez Antón, de 81 
anos; Pilar Jario Blasco, a los 76; Teresa 

Álemáñ Ortin, a los 91; Consuelo Sirvent 
Parotóns, a los 75; Mariano Richart Fran- 
ces, a los 86; Dolores Llopis Esteve, a los 
73; y Pedro Santos Sánchez. 

It BAUTIZOS 

David Quereda Sala. Alejandro Olmos 
Rico. Gemma Jiménez Espino. Priscila 
Carrasco Recho. Marco Antonio Tortosa 
Juan. José Fernández Fernández, y Lara 
Seva Galvañ. 

+ MATRIMONIOS 
Don Ricardo Gómez Carratalá con do- 

ña María Jos,é Poveda Giner.- Don An- 
tonio Martínez Valera con doña Fuensan- 
ta Gil Martínez. 

JUZGADO 
DE 

PAZ 

MATRIMONIOS: 7 

José Manuel Baldaquí Sala con María 
Dolores Planelles Ivorra, el día 27-4-85. - 
Ismael Cantó Martínez con María Merce- 
des Flores Espuch, el 4-5-85. - Jaime 
Carlos Bagur López con María Angeles 
Sellers Rubio, el 11-5-85. - Ricardo Gó- 
rnez Carratalá con María José Poveda G6- 
rnez, el 1 8-5-8 5. - Antonio Martínez Va- 
lera con Fuensanta Gil Martínez, el 26-5- 
85. 

Civiles, 2 

Julio Alados Laserna con Gregoria Ale- 
mañ Lara, el 29-5-85. - José Torrent 
Castellanos con Trinidad Puig Prieto, el 
29-5-85. 

DEFUNCIONES: 13 

María Gosálbez Sala, el día 18-4-85 a 
los 75 años de edad.- Angel Alvarez 
Prados, el 27-4-85, a los 80 años. - Ale- 
jandra Lloret Buforn, el 2-5-85, a los 78 
años. - María Josefa Martínez Antón, el 
2-5-85, a los 81 años. - Teresa Alemañ 
Ortin, el 3-5-85, a los 91 años. - Pilar 
Jario Blaso, el 3-5-85, a los 76 años. - 
Consuelo Sirvent Brotóns, el 8-5-85, a los 
75 años.- Mariano Ricart Francés, el 
10-5-85, a los 86 años. - Dolores Llopis 
Esteve, el 17-5-85, a los 73 años. - José 
Pedraza Bernabeu, el 18-5-85,' a los 84 
años.- Pedro Santos Sánchez, el 
18-5-85, a los 71 años. - Purificación Go- 
zálbez Brotóns, el 28-5-85, a los 75 años.- 
Manuel Santonja Javaloyes, el 29-5-85, a 
los 82 años. 



LLOIXA JOVEN 
PROTECCION 
CIVIL 

La semana pasada el grupo de 8." de 
Rajoletes y los grupos de otros colegios, 
fuimos al cine Diagonal a escuchar una 
charla sobre ((protección civil)). 

En primer lugar nos hablaron sobre lo 
que era protección civil y también de la 
protección de sí mismo, de la autoprotec- 
ción que es lo más importante. 

La campaña de protección se viene 
haciendo desde hace bastantes años, 
porque se ha visto que con las guerras 
iba aumentando el número de muertos de 
civiles en relación al de militares. En prin- 
cipio eran 5 militares muertos por un civil 
muerto, hasta que en la última guerra 
hubo 20 civiles muertos por cada militar 
muerto; por esta causa se ha dicho que la 
gente civil debería estar más protegida. 

Nos comentaron que para entrar en la 
protección civil es voluntario, pero hay 
que tener unas ideas básicas, que se 
podrían aprender haciendo cursillos orga- 
nizados por el Ayuntamiento. 

Después de esto, nos pasaron unas 
diapositivas sobre ((autoprotección esco- 
lar)). En ellas decían que en cada colegio 
debería haber algún encargado, que en 
caso de incendio o alguna catástrofe, 
sepan evacuar a la gente, con un mínimo 
de orden y sin empujones y atropella- 
mientos, cosa muy normal en cualquier 
tipo de accidente. 

Al final nos dieron un folleto con una 
serie de consejos, sobre cómo evitar es- 
tos accidentes y que en caso de producir- 
se alguno, cómo protegernos. 

JEANIN SABAH 
8. O Rajoletes 

EL GITANO 
Quique el gitano 
va siempre mal peinado, 
al igual que su hermano, 
que siempre va a su lado. 

Quique Rodríguez Cano 
vive muy apurado 
pues el alquiler del sótano 
no ha pagado. 

Jorgete, su hermano, 
ha enfermado, 
por haberse fumado un habano. 

Dos semanas han pasado, 
medicina le da Rodríguez Cano 
y aún no ha curado, 
pues no era medicina 
sino nitroglicerina. 

PABLO GOMEZ BERENGUER 
8." A Rajoletes 

POESIA 
¡Doña Alisa, 
dese prisa, 
que se nos va Isa, 
con don Raimundo! 
que tiene ganas 
de ver por el mundo 
¿Cómo? i Es eso cierto? 
jSi seiiora! jy se lo advierto! 
j imposible! j incomprensible! 
jvamos señora! 
que se nos va la hora. 
Sí, corramos doña Aurora. 
Ya la hemos encontrado, 
en aquel prado. 
¿Cómo es eso Isa? 
¡Ay! j madre Alisa! 
Quiero a Raimundo, 
más que a nadie en este mundo. 
i Es eso así? 
¡Sí! ¡Sí!, jY mil veces, sí! 
pues si es así 
idos con él, por caridad, 
os lo digo de verdad. 

SOFlA ALMELA 
8. O A Rajoletes 

EL CUADRO 
Yo, mirando ese cuadro 
que una mano ha pintado, 
veo colores claros 
y también oscuros. 
Veo un árbol solitario 
que mirando al sol 
se pasa el día, y 
a lo lejos el azul del cielo. 
Veo amor en todo esto. 

ALFONSO RODRIGUEZ VERDU 
8. Rajoletes 

EVASION 
Me gustaría ir a una tribu que haya en 

la selva y que no hubiese sido tocada por 
la mano del hombre. 

Porque a mí me encanta la vida en el 
campo, no tener que estar que si pasas la 
calle sin mirar te puede atropellar un co- 
che, y sin televisor, ni radio, ni periódicos 
para no enterarme de lo burra que es la 
gente en este mundo y poder vivir tran- 
quilo y en paz. 

F I N  

jAh! se me olvidaba, también me gus- 
taría ir porque no tendría que dar mate- 
máticas. 

VICENTE SALA 
8. O A Rajoletes 

I Salvador Montesinos, 1 1  - Bajo 

Teléfono 65.59.26 ' SANJUAN 



GRAN 
ACTUACION 
DEL C.A. 
«COSTA BLANCA» 

Comenzó el mes de mayo con un agra- 
dabilísimo sabor de boca para el Club de 
Atletismo Costa Blanca. Se celebraba el 
pásado sábado día 4 de mayo en las pistas 
de El Saler de Valencia la l .  a Jornada de 
la Liga gegional de Cadetes masculino y 
femenina donde nuestros atletas en blo- 
que compacto realizaron una actuación 
extraordinaria al alcanzar entre 12 clubs el 
primer puesto por equipos, batiendo ql 
todopoderoso Valencia C.F. y aunque to- 
davía restan 3 jornadas y no queremos 
echar las campanas al vuelo, el inicio 
forja muchas ilusiones. 

Nuestros atletas obtuvieron 5 primeros 
puestos y 5 segundos puestos. Melos 
aquí: 

1 . O  marcha 3 Km, Juan José Díaz (17' 
17"). 1." pértiga, J .  Tomás Pastor (2.90 
m). 1." martillo J. Ramón Gosálbez (26 
m. 1. 1 . O  100  m vallas, Agustín Pastor 
(15" 5'). 1 . O  jabalina, José Manuel More- 
no (40 m). 2." 1.000 m lisos J .  Manuel 
Moreno (2' 48" 3). 2." 300 vallas, Andrés 
Devesa (45" 9). 2." disco, David García 
(27' 76 m). 2." triple salto, Jesús Sierra 
(10,74 m). 2." peso, José Ramón Gosál- 
bez (10,84 m). 

En féminas, nuestro equipo obtuvo el 
4." lugar entre 12 equipos participantes. 

El domingo 5 de mayo, en la comisión 
de la fase de ascenso a 2." división nacio- 
nal, nuestros atletas consiguieron lograr 
un 4." puesto entre 9 participantes, resal- 
tando la meritoria marca del atleta juvenil 
de primer año Fernando Crespo Iglesias 
que en 100 metros lisos alcanzó 10" 8', lo 
que le sitúa entre las tres primeras mar- 
cas nacionales de esta temporada en 100 
metros lisos juveniles. La proyección de 
este atleta puede ser meteórica y muy  
destacable ya que cuando Martínez CIi- 
ment consiguió el Campeonato Nacional 
realizó una marca de 1 1 ". También mere- 
ce reseñar la actuación del cadete que el 
día anterior había actuado en Valencia, 
José Tomás Pastor Monje que al marcar 
3,20 m en salto de pértiga batió el record 
provincial de pértiga cadete, demostran- 
do grandes facultades en esta especiali- 
dad. 

Podemos mencionar como destacados 
también a: José Luis Crespo (100 m, 11" 
3 y longuitud 6,47 m), Tomás Sala (altura 
1,80 m), Raúl Rubio (altura 1,75 m y 200 
m, 23" 6), José Alvarado (800 m, 2' 0 2 )  
y Juan José Díaz'(400 vallas, 1' 03"). 

En cuanto a la segunda jornada de la 
liga regional de cadetes masculinos y fe- 

tl Costa Blanca cuenta sus actuaciones por éxitos. 

meninos celebrada el pasado día 25 de 
mayo en las fiestas del Saler, la actuación 
de nuestros representantes volvió a ser 
fabulosa. 

Los chicos se clasificaron en primer 
lugar por equipos, por lo que ocupan el 
primer puesto en la clasificación general; 
en cuanto a las chicas, lograron un se- 
gundo puesto en esta jornada, ocupando 
el tercero en el cómputo general. 

En cuanto a resultados obtenidos, ca- 
brían destacar: 

Agustín Pastor en 100 vallas, con 15" 
1, primero. José Tomás Pastor en pérti- 
ga, con 2,80, primero. Javier Sellés Ivo- 
rra Agustín en 4 por 80, 36" 2, primero. 
José Martínez en 80 metros lisos, con 9" 
5, primero. Ana Rosa Mateo en 250 me- 
tros lisos, primera. Cristina Aracil en 80 
metros lisos, primera. Ana Belén García 
en 80 metros lisos, segunda. Teresa Go- 
sál bez en 80 metros vallas, segunda. Cle- 
mentina-Ana Rosa-Teresa-Cristina en 4 
por 300 metros lisos, segundas. 

CAMPEONATOS ESCOLARES 

De brillante se podría calificar la actua- 
ción de nuestro cadetes en la final escolar 
de la Comunidad Valenciana de atletis- 
mo. Los resultados obtenidos fueron los 
siguientes: 

I.B. San Juan, Raúl Rubio, primero en 
100 vallas, primero en 200 vallas, 3." en 
100 metros lisos. Fernando Crespo, pri- 
mero en 100 metros lisos, primero en 200 
metros lisos. 

Politécnico, Fermín Gómez, cuarto en 
1.500 obstáculos. 

Rajoletes, Mari Paz Giner, tercera en 
disco con 31,72, obteniendo un nuevo 
record provincial de juveniles y que a la 
vez es marca mínima nacional. 

Jesús y María de Alicante, José Luis 
Crespo, primero en longuitud. 

El Salvador de Muchamiel, J. Tomás 
Pastor, segundo en pértiga. José Ramón 
Gosálbez, primero en martidllo y tercero 
en peso y disco. 

Lope de Vega de Benidorm, José Mi- 
guel Moro, cuarto en altura. 

En cuanto al cómputo general obteni- 
do, se lograron 6 medallas de oro, una de 
plata y 5 de bronce. 

En cuanto a la segunda jornada del 
torneo de promoción de la mujer, cele- 
brado igualmente en el Saler, cabe desta- 
car las marcas obtenidas por Montserrat 
Rubio Vicente que obtuvo el primer pues- 
to en 100 y 200 metros lisos con 1 2  7 y 
26" 2, que son nuevos records provincia- 
les y además marcas mínimas para el 
Campeonato de España de Juveniles. 

RAMOS DE NOVIA ARREGLOS DE IGLESIAS CORONAS 11 
Avda. Rambla, 5 9  ' 0  Tel. 6 5 . 4 0 . 4 7  - Part. 6 5 . 3 7 . 2 9  S A N  J U A N  DE ALICANTE 
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FUTBOL 
SALA 

En los días 25 y 26 de mayo se celebra- 
ron en el Polideportivo de San Juan, 24 
horas de fútbol sala organizado por la 
Comisión de Fiestas. 

Después de 16 equipos inscritos Ilega- 
ron a la semifinal los equipos: Bar Ce- 
leste, Neumáiicos Vita, Euterpe y Federa- 
ción Alicantina de Fútbol Sala. 

Hubo una grar sorpresa por parte de 
todos, ya que en el partido del grupo IV 
que enfrentaba a los equipos D'2 y Beni- 
magrell perdió el primero por el lanza- 
miento de penaltis después de quedar en 
el partido 3-3, y estar empatados en el 
coeficiente de goles. Quedándose en este 
grupo como campeón el Benimagrell y 
subcampeón el 0'2, pasando estos dos 
equipos a cuartos de final. 

Se quedó campeón del torneo el equi- 
po Disco-Bar Euterpe de San Juan, des- 
pués de ganar en la final a Neumáticos 
Vita de Muchamiel en un interesante par- 
tido llegando al resultado de 5-4. 

Siendo el portero menos goleado el del 
Euterpe Antonio Cascales y máximo go- 
leador Sergio Jurado del Neumáticos Vi- 
ta. 

Los trofeos fueron entregados por el 
presidente de la comisión de fiestas don 
José María Poveda y el concejal de Fies- 
tas don Joaquín Sevila. 

Quedando la clasificación de la siguien- 
te forma: 4.", Bar Celeste; 3.", Federa- 
ción Alicantina de Fútbol Sala; subcam- 
peón, Neumáticos Vita y campeón Euter- 
Pea 

¿ 24 HORAS 
DEL 

DEPORTE? 
La idea de realizar por segunda oportu- 

nidad la celebración de las 24 horas del 
deporte no ha despertado más que desin- 
terés y abandono a la mayoría de las 
asociaciones y clubs deportivos de nues- 
tra villa. Se convocó a los clubs a una 
primera reunión el pasado 2 de mayo; 
acudieron los representantes de 6 activi- 
dades deportivas. Mas, en una segunda 
cita, donde la organización y la distribu- 
ción del tiempo, funcionamiento de las 
instalaciones, avituallamiento, etc. .. , to- 
do aquello debía contactarse y reflejarse 
en algo concreto, en fin, tan sólo cuatro 
deportes representados. 

Fecha, la hay determinada, 20-21 de 
julio; interés, escaso. O es que la gente 
está harta o es que no se enteran o no se 
quieren enterar. Sabemos que habrá una 
tercera convocatoria en la primera quin- 
cena de junio. Los que no acudan, no se 
quejen luego de lo que se haga o se deje 
de hacer. 

MARCOS ILLAN 

Ciclismo en San Juan 
TROFEO HOGUERAS 

El próximo día 30 de junio, se celebrará 
el Trofeo de Ciclismo Hogueras de San 
Juan. Prueba de carácter nacional, para 
las categorías de aficionados de 1. a y 2. a 

y especial. 

El itinerario será el siguiente: Salida 
desde la Playa de San Juan a la altura del 
Restaurante Alcazaba, con dirección ha- 
cia Campello-Campello-San Juan, donde 
a su paso se disputará una meta volante, 
Muchamiel-carretera de Busot-cruce a la 
derecha a la altura del Collao hacia Cam- 
pello-Campello-San Juan-Tangel-Palamó- 
San Vicente-Agost-Alto del Maignó (pre- 
mio de montaña)-Tibi-Puerto de Tibi (pre- 
mio de montaña)-Jijona-Muchamiel y 
San Juan. La meta estará instalada a la 
altura del C.P. Cristo de la Paz en la 
avenida de la Rambla. 

La salida será a las 10 de la mañana y 
la llegada esta prevista a partir de la 1 del 
mediodía. 

La carrera está organizada y patrocina- 
da por la Sociedad Ciclista San Juan. 

Se espera contar, además de los equi- 
pos de toda la provincia con otros de 
Murcia, Valencia y Castellón. 

Se da la coincidencia de que esta ca- 
rrera lleva dos años seguidos siendo ga- 
nada por el mismo corredor, Miguel Pas- 
cual Trigueros, de San Isidro de Albatera, 
corredor de gran valía y que este año 
figura entre los favoritos. 

Este año se ha, introducido novedades 
en el trazado, ya que se pasarB dos veces 
por San Juan, ademhs de finalizar la carre- 
ra aquí. 

El presupuesto total es de 370.000 pe- 
setas, cantidad, que se espera obtener de 

los donativos de varias firmas de la locali- 
dad, Caja de Ahorros de Alicante y Mur- 
cia, Excma. Diputación y la Fundación 
Deportiva Municipal. También de las cuo- 
tas de los socios y de las rifas que perió- 
dicamente se vienen haciendo. 

La Sociedad Ciclista San Juan, espera 
con esta carrera ofrecer al aficionado al 
ciclismo y a todo el pueblo ese bello 
espectáculo deportivo que son las prue- 
bas ciclistas, por ánimos, ilusión y esfuer- 
zo, por parte de esta Sociedad no va a 
quedar, esperemos que el éxito deportivo 
y de público nos acompañe. 
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PETANCA 
Decididas las 

alicantinas que 
disputarán el 
próximo 
Campeonato 

España 
Como ya hemos venido informando en 

anteriores boletines, se disputaban en los 
terrenos que el club local dispone en el 
Polideportivo Municipal los campeonatos 
regionales que decidirían los representan- 
tes alicantinos en los Campeonatos de 
España, a celebrar en Benidorm los días 
7, 8 y 9 de junio. 

Ya disponemos de los resultados defi- 
nitivos de forma que los equipos clasifica- 
dos para Benidorm/85 son los siguientes: 

1. a categoría 

Bolas Alacant, San Vicente, Alba de 
Elche, Vergel de Elda y dos del Diagonal 
de Alicante. Junto a estas 6, participará 
Playa Benidorm como campeona de la 
temporada de 1984. 

,, 2. a categoría 

Vergel de Elda y dos del Playa de Beni- 
dorm. 

Femeninas 

Vergel de Elda y Barrio José Antonio 
de Alicante. 

Juveniles 

San Pascual de Monforte. 

El poder de convocatoria de estos cam- 
peonatos clasificatorios ha sido enorme y 
tenemos que resaltar la diversidad en la 
procedencia de los jugadores. 

De las 72 tripletas en 1 .a categoría, 6 
han obtenido la clasificación; de las 164 
en 2.a categoría, tan sólo 3; de las 45 
tripletas femeninas, 2 y de las 43 juveniles 
1. Sumando obtenemos una elevada par- 
ticipación, 324 tripletas en las distintas 
categorías. 

Además se ha disputado el torneo de 
consolación por aquellos petanquistas 
que fueron eliminados en los tres prime- 
ros domingos de regionales durante los 
días 28 de abril y 5 de mayo. 

EL CLUB PETANCA SAN JUAN 

En el torneo provincial celebrado en el 
Club Petanca Almoradí el día 1 de junio 
de 1985, fue campeona en segunda cate- 
goría la tripleta formada por José Manuel 
Ortiz López, Francisco Muñoz Alvarez y 
Alfredo Reyes Pastor. 

Esta misma tripleta quedo campeona 
también el día 17 de marzo pasado en el 
torneo provincial del Club Petanca Vergel 
de Elda, y en la misma categoría. 

EL CLUB DE GIMNASIA «SAN 
JUAN» CLASIFICADO EN LOS 
CAMPEONATOS DE ESPAÑA 
El pasado 21 de abril y en el Pabellón 

Minicipal de Alicante, tuvo lugar el Cam- 
peonato Provincial de Gimnasia Rítmica 
de Conjuntos. Nuestro equipo de catego- 
ría infantil, que por primera vez participa- 
ba y de algún modo era su presentación 
oficial, nos dejó en muy buen lugar. Gra- 
cias a la buena actuación tanto en manos 
libres como en aparatos, lograron superar 
la media de 8.40 puntos para pasar a la 
fase de sector que se celebró en Valencia 
el día 19 de mayo y donde alcanzaron el 
sexto lugar. 

El Club de Gimnasia San Juan se cons- 
tituyó en la primavera de 1984, como 
complemento a las actividades de la Es- 
cuela Municipal de Gimnasia Ritmica con 
dos objetivos muy definidos: 

- Posibilidad de competición. 
-Continuidad de las clases en verano. 

Tras varios trámites burocráticos se 
consiguió la inscripción en el Consejo 
Superior de Deportes lo que nos permite 
actuar a nivel deportivo y federativoi. 

Dado el poco tiempo que el Club lleva 
funcionando sólo contamos con un equi- 
po de categoría infantil para competir, 
teniendo en cuenta el muy alto nivel que 
la Gimnasia Rítmica tiene en Alicante. Es- 
peramos que en los próximos campeona- 

tos individuales que se celebraran a partir 
del próximo mes de octubre poder pre- 
sentar gimnastas en más categorías. 

Queremos destacar que esta modalidad 
deportiva precisa de una gran dedicacidn 
y tiene un coste económico nada despre- 
ciable, por lo que hacemos un Ilamamien- 
to  a los que quieran colaborar con el 
Club, abierto a todo tipo de ayudas que 
beneficien a la Gimnasia Rítmica en San 
Juan. 

EL CLUB 

FLASES DEPORTIVOS 

Dos consecutivas 24 horas de fútbol 
sala han sido ganadas por el joven Disco 
Euterpe. 

El Club de Atletismo Costa Blanca or- 
ganizará en las 24 horas del deporte una 
milla de elevado rango restringida y un 
cros popular. PRYCA subvenciona a la 
Fundación Deportiva Municipal en el ac- 
tual ejercicio con 500.000 pesetas, que 
dividirá en dos fases (junio y diciembre). 
Además participaría con unos gastos de 
300.000 pesetas en la organización de las 
24 horas del deporte. Y para la marathón 
de otofio da un millón, según nos comenta 
el concejal de Deportes. 



Un poblado del Oeste, 
Conduciendo por la carretera que des- 

pide la urbe de Campello, dejando el as- 
falto; un camino se dirige hacia las mon- 
tañas. Adentrándonos en él, se distin- 
guen troncos apilados y hombres que 
trabajan. Y es que en Campello se está 
construyendo un poblado de oeste ameri- 
cano, similar al «Mini Hollywood» de Al- 
mería. Pero esta vez se trata en Alicante y 
se llamará Fort-West Barranco. 

La idea de construir un  Fort en Campe- 
Ilo fue sugerida por varias agencias de 
viajes, que coincidían en que sería un 
éxito de cara al turismo que visite nues- 
tras costas. El poblado podría convertirse 
en una visita casi «obligada» para el buen 
turista que desea conocer y gozar de 
todas las innovaciones. Allí el visitante se 
encontrará con todos los atractivos tipi- 
cos del oeste; desde bailes y canciones 
típicas en el «Salonn», hasta demostra- 
ciones de especialistas de cine con caba- 
llos y toros. Además dentro del Fort hay 
establecimientos varios donde poder rea- 
lizar compras, además del restaurante 
que estará a tono con el ambiente de 
entonces. 

Todo ello respirando un ambiente con 
sabor a lejanía y encontrando un espacio 
distinto, casi apartado de la actual civili 
zación. Las calles de Fort-West Barranco 
ya comienzan a tener vida y mientras se 
camina por ellas o se descansa en algu- 
nos de los porches, el sonido de alguien 
que pasea por el suelo de madera, nos 
hace retroceder en la memoria y recordar 
miles de escenas vistas en el cine. 

Pero ahora no son americanos los que 
pelearán y correrán a galope en busca del 
que huye. Todo es ((made in Spain)), la 
mano de obra, los caballistas, las bailari- 
nas, todo, hasta el dinero que lo financia 
es español. Serán españoles simulando e 
interpretando otro mundo. De las 8 baila- 
rinas que compondrán los números del 
«Saloon», 4 son de Alicante, sus nom- 
bres son: Cristina, Esperanza, Petra y 
Angela, son simpáticas bailarinas que se 
preparan desde hace varios años en la 
((Academia de Baile Orfeon de Alicante, 
bajo la dirección de una gran profesional, 
Raquel Alarcón. La idea de trabajar bai- 
lando en el Fort les ha gustado mucho y 
están muy contentas, y sus números ya 
los tienen preparados. Ahora ensayo tras 
ensayo hasta que comience la función. 

En estos días se están llevando a cabo 
los últimos preparativos y una vez termi- 
nados estos el proyecto será una realidad 
que tendremos a muy pocos kilómetros. 

Para el día de su inauguracibn se espe- 
ra la visita del Presidente de la Comuni- 
dad Valenciana; se han cursado las opor- 
tunas invitaciones y en el día en que se 
escribe este artículo -finales de mayo- 
la respuesta positiva del Presidente Joan 
Lerma aún no ha sido confirmada. 

Además de la intención turística de 
Fort-West Barranco, éste podrá ser esce- 
nario de spots publicitarios y de películas. 
Tanto es así, porque la BBC de Londres 
ha fichado este lugar de Campello para 
rodar una serie de 15 capítulos. No  hay 
nada f i rmado, pero Campel lo es para 
ellos una'alternativa a tener en cuenta. 
S i ese ánimo llega a cuajar el pueblo 
podría convertirse en un foco de atrac- 
ción debido a la categoría de los nombres 
que componen el reparto, ya que por 
todas partes se rumorea. 

muy cerca 
Los lugares como estos son algo insóli- 

tos, si se sabe que a pocos metros en- 
contramos la actualidad despeñada que 
no tiene nada que ver con la imagen real 
del poblado, que es capaz de transportar 
el presente a tiempos pasados. 

Antes de terminar, nuestro agradeci- 
miento a don Antonio Ibáñez por la ama- 
bilidad y las atenciones que tuvo con 
nuestra revista, facilitándonos toda clase 
de datos que nos pudieran interesar, y de- 
seamos que su proyecto y sus ideas sigan 
adelante. 

Desde aquí brindamos por el éxito de 
((Fort-West Barranco)). 

GUILLERMO IVORRA, 
PORTA VOZ INDEPENDIENTE 

t ~ i  el t~tilldr i ~ t :  i itrevista a Gciillerriio 
lvorra publicada eri nuestro número ante- 
rior en última página, aparecía que éste 
era portavoz del Grupo Popular en el 
Ayuntamiento. 

Como pudieron observar por el propio 
texto de la entrevista dicho titular se debe 
a un error ya que Guillermo lvorra es 
portavoz del Grupo Independiente, y pre- 
cisamente sus manifestaciones eran en el 

sentido de rw perteriecer ,iI PUF', dl rrie 
nos hasta finales de la actual legislatura. 

El grupo municipal del PSOE está dividi- 
do. Según la ejecutiva el Alcalde, Paco 
Seva (que no aparecen en la foto) y 
Rafael Piña se distancian de la ejecutiva y 
-dicen- del partido. 
En la foto León, Garcia y Sevila (fieles a 
la nueva ejecutiva, según ésta) junto con 
Rafael Piña. 


